

COMENTANDO

Ya estamos en Chechauen; pero en los hospitales de Madrid no hay camas

Balbino Martínez Román, de dos años, que vive en la Ronda de Toledo, número 10, sufre heridas de pronóstico reservado, que se produjo al caerse en su domicilio. Después de asistido en la Casa de Socorro correspondiente, fué trasladado al niño herido al Hospital Provincial, donde no quisieron admitirle, pretextando no haber camas disponibles. Y estamos en octubre! ¿Qué va a ocurrir en diciembre y en enero? ¿Qué falta está haciendo el Hospital Municipal?

(De La Libertad.)

El día en que el niño Balbino Martínez no pudo ingresar en el Hospital por no haber cama, eran izadas con toda solemnidad en Chechauen las banderas del Maghzen y de España. Habíamos conquistado un nuevo poblado africano con su territorio correspondiente, y con ello era mayor la gloria de nuestra patria y más numerosas las páginas heroicas de su historia militar; pero con ello no habían disminuido ni en poco ni en mucho los dolores y las amarguras que sufren en la madre patria los ciudadanos españoles. A la misma hora en que los moros recibían a las tropas españolas con vítores, por ver en ellas los representantes de una civilización redentora, se daba en Madrid el espectáculo africano de que unos padres tuvieresen que peregrinar con su hijo herido, sin encontrar otra cosa que gentes que les dieran con las puertas en las narices, acompañando los portazos con la ya tradicional frase de «no hay cama».

Cuando se medita serenamente acerca de cuanto está sucediendo en España, es cuando se comprende lo absurdo de la aventura africana. Siempre he dicho que los pueblos que no carecen de nada y tienen resueltos sus problemas de progreso interior, con todos los servicios bien atendidos, pueden y aun deben buscar expansiones fuera de sus fronteras; pero que los pueblos que tienen sin resolver sus problemas interiores no tienen derecho a gastar una sola peseta fuera de su territorio. Y ése es el caso de España. Cada vez que leo que en Africa son gastados millones en europeizar aquel territorio y veo cómo cada día se africaniza más España, siento profunda tristeza y me pregunto si los gobernantes están locos. Los cuerdos no pueden aprobar una política que permite dilapidar 100 millones cada año fuera de la nación, a la misma hora en que su capital carece hasta de hospitales para albergar a los enfermos. Es algo parecido a esos seres encanallados y embrutecidos que se gastan en jergas y borracheras cuanto ganan y tienen a sus hijos muertos de hambre, sin ropas con que cubrir sus carnes y en completo abandono. Si España careciese de recursos, si su Administración fuese modelo de economía, podríamos soportar calladamente los españoles que no hubiese hospitales, ni escuelas, ni cuarteles, ni decorosas oficinas, ni caminos, ni puentes, ni ferrocarriles, ni

nada de cuanto denota que una nación progresa; pero el caso no es ése. El caso es el contrario: el de un Estado que gasta fuera de su solar 160 millones cada año y carece en su solar de lo más imprescindible.

Mirando el asunto en otro de sus aspectos, se puede deducir también que en Madrid no hay autoridades capaces de resolver los problemas que tiene planteados, pues de otro modo haría ya muchos años que tendría la Corte de España no uno, sino cuantos hospitales necesitase para su población. El que un hospital sea bueno no depende de su suntuosidad, sino de la bondad de sus instalaciones y servicios, pudiendo asegurar que en cuanto haya una persona bien enterada de esos asuntos, no tardaría ni seis meses en haber construídos varios hospitales tan buenos como el mejor de Europa. Claro es que no serían monumentos arquitectónicos para asombrar a los forasteros; pero serían hospitales con amplias salas, bien soleadas y ventiladas, con inmejorables servicios, dotados de cuanto la ciencia moderna aconseja y sin que les faltase el más pequeño detalle higiénico, médico y quirúrgico.

Está visto que toda esperanza de mejoramiento será quimérica, pues ni en el Estado, ni en la Provincia ni en el Municipio se sigue otra política que la del desbarajuste y la imprevisión, sin más finalidad que la de servir intereses de clase, de partido o de familia. Por eso, y sólo por eso, se dan casos como el que comento, verdadera vergüenza nacional: el caso de que en la Corte de España no haya camas en los hospitales para albergar a los enfermos desvalidos.

JUAN DE ARAGON

En breve reanudaremos la publicación diaria de una Novela Corta inédita, accediendo gustosos a la petición que nos han formulado millares de lectores.

Teniendo en cuenta que muchas familias que antes compraban dos periódicos compran solamente uno por costar diez céntimos, no pegaremos las hojas de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, para que así puedan leer el periódico dos personas a la vez.

Haremos el periódico lo más sintético que nos sea posible, suprimiendo cuanto consideramos inútil y procuraremos decir todo con el menor número posible de palabras para no abrumar a los lectores con prosa innecesaria.

LA MENDICIDAD

El conde de Bugallal

El señor conde de Bugallal ha dado órdenes para que cese el vergonzoso espectáculo que ofrecen las calles de Madrid, y el conde de Limpia—¡por fin!—ha empezado a acordarse de que era Alcalde de Madrid después de oír cuanto el ministro de la Gobernación le ha dicho. Anteayer comenzaron a detener mendigos, enviándolos al Campamento de Yeseñas; pero la recogida se efectúa sin orden ni concierto, como lo demuestra el hecho de que anoche mismo había a las once de la noche numerosos niños en la Puerta del Sol, Calle de Alcalá y Carrera de San Jerónimo.

El problema de la mendicidad tiene dos aspectos: uno filantrópico y otro urbano. Antes que al aspecto urbano hay que atender al filantrópico, y por eso deben ser primeramente atendidos los niños y los enfermos, no separando además a los hijos de sus madres cuando no se trate de casos de explotación y si de verdadera miseria. Sólo cuando estén recogidos y aislados los niños y los enfermos se debe recoger a los hombres robustos, pues sería injusto que éstos estuviesen al abrigo de un asilo y los niños y los enfermos a la intemperie.

El ministro de la Gobernación merece un caluroso aplauso y se lo tributamos, rogándole no abandone esa actitud enérgica.

LA VIDA EN MADRID

EL ACEITE Y LOS TENDEROS

¿Qué pasa con el aceite? Ya le han avisado al gobernador civil que tiene a su disposición 600.000 kilogramos, y el gobernador se apresura a convocar a reunión a la Junta de Subsistencias para proceder al reparto.

Por cierto que, según nuestras noticias, el Gobierno, tal vez teniendo un conflicto por el cierre que le ha anunciado el Sindicato de tenderos de comestibles, se muestra partidario de entregar a dichos detallistas alguna cantidad de aceite del destinado a la venta al precio de tasa.

No es probable se consume este propósito, pues parece que el gobernador consiguió convencer al ministro de Fomento de que, lejos de dar la sensación de abundancia, es restar al consumo público el aceite que se facilite a quien teniendo dos zafra, con líquido de igual clase, uno vendido a dos y otro a una y media pesetas, sienta la tentación de rellenar la zafra del más caro con el aceite que ha de vender más barato. ¡Es tan humano!

De acuerdo con el criterio del gobernador, y creemos que está en lo cierto, y si se quiere dar la sensación de abundancia, establézcanse más puestos de venta por el Ayuntamiento y facilítase en cantidad, y pronto se dará la sensación de la abundancia.

Cierto que acaparadores y revendedores envían a comprar aceite a los puestos reguladores; pero esto no sería difícil de averiguar y adoptar con energía las medidas necesarias para evitarlo.

Y en cuanto a la amenaza del cierre, es asunto municipal, y es de esperar que a establecimiento cerrado se le exigiera licencia para nueva apertura, y esas licencias se restringiesen, porque son demasiadas los establecimientos de comestibles, tal vez a uno por cada treinta familias en el centro de Madrid, y necesitan con escasa venta recargar de modo excesivo los precios para cubrir gastos y obtener el beneficio para vivir el dueño y su familia.

Claro que cuando ciertas clases se quejan de la sindicación de los obreros y de cuantos trabajan a jornal o sueldo, olvidan cómo, por ejemplo, los tenderos se asociaron o sindicaron para mantener altos los precios de venta de los artículos con que comercian, evitando así los resultados de la ley económica de la oferta y la demanda.

Sobran establecimientos, con lo cual, si el criterio, acertado a juicio nuestro, del gobernador provoca un cierre, tal vez sea el modo de reducirlos, con ventaja para los que queden, y en todo caso es preferible esa protesta a la violenta a que se dedicaría el pueblo si veía que le habían burlado, sustrayendo a la venta el aceite entregado por el Gobierno para venderlo al precio de tasa.

UN PROVINCIANO

Pueblo destruído por un terremoto

Innumerables víctimas. Lima, 20.—Se reciben detalles de la sacudida sísmica que destruyó completamente el pueblo de Santa Lucía, en la provincia de Lucana.

Fuó tan violenta, que no quedó en pie ni una sola casa de la población. Los pocos habitantes que pudieron huir permanecen en el campo sin abrigo y en la más espantosa miseria.

El número de víctimas es grandísimo. De los pueblos próximos llegan auxilios, procediéndose a sacar los cadáveres de entre los escombros. La macabra labor se hace punto menos que imposible, por el estado de descomposición de algunos cadáveres, de los que se desprende un olor inaguantable.

Se adoptan medidas sanitarias para evitar una peste. (Agencia Americana.)

LA VIDA CARA

EL PARISIEN Y LA HIDRA

(De nuestro redactor en París)

Me parece que en ninguna parte del Mundo se lucha tan bien como en Francia contra la vida cara. No me refiero a las iniciativas oficiales para combatirla—que no son de desdeñar—, Quiero referirme a la cantidad de ingenio que emplean los franceses para ir sorteando las dificultades del momento. El francés es «débrouillard», es decir, un hombre que se desenreda, que sabe salir de apuros y encontrar soluciones provisionales e intermedias, que sabe «componérselas», como diríamos nosotros. El francés se las compone siempre...

El arte de «se débrouiller», el «Sistema D», según se le llamaba en las trincheras, exige, para ser aplicado con éxito, tanta astucia como actividad. Hallar una combinación, una treta, es siempre fácil para un hombre medianamente ingenioso. Las dificultades comienzan cuando se trata de aplicar la combinación, «de truc»... La lucha por la vida obedece a leyes semejantes a las de la guerra. Foch demuestra que en buena estrategia no puede haber planes rectilíneos, esos planes al modo germánico en que se prescinde de la incógnita del enemigo. Pues en la vida vulgar y perfectamente trágica de cada día sucede lo mismo: nuestro plan tropieza con las circunstancias y como, generalmente, no la domina, tiene que ser un plan de muchísimos resortes y de una infinita fuerza de renovación. Y todo esto para poder comer...

Cada francés de la clase media—no se hable de los obreros, ni de los nuevos ricos, que pueden hacer cara a los precios más altos—, cada francés de las clases antes acomodadas y hoy semipobres, lucha denodada, ingeniosa y estoicamente contra la carestía de la vida. La guerra fué preparándole, sin que él se enterase, para las batallas de hoy. ¡Quién le habría de decir que a los dos años de paz, en 1920, iba a vivirse peor, infinitamente peor, que entre 1915 y 1917! El francés ha comprobado el fenómeno, ha visto a la hidra y, en lugar de amedrentarse, va hacia ella con «de sourire».

Se habla del lujo escandaloso, de las orgías parisienas, de aquel célebre «Reveillón» de 1919, que tuvo aspectos babilónicos... Yo mismo he descrito las «toilettes» que suelen admirarse—y lamentarse—en las carreras y en los grandes estrenos teatrales... Se habla también de los precios increíbles de los hoteles y los «restaurants»... Pero todo esto es la espuma del anfora de París.

Hay otro París, otros «Parises»—como diría Eusebio Blasco—. Yo me estoy refiriendo al París íntimo, al París familiar de la clase media, a ese París que, en cada uno de sus barrios, vive como en una provincia. Ese es el más numeroso y

el que le hace una guerra de guerrillas al monstruo de la vida cara.

Lo primero que ha hecho este París es despojarse, casi en absoluto, de ciertos hábitos de regalo doméstico. Pocas son las casas que conservan su servidumbre. Las de dos o tres criados se han quedado con uno. Y las de uno sin ninguno. Sostener una criada cuesta hoy en París—sueldo, manutención y habitación—de cuatrocientos francos para arriba. Se prescinde de ella, se recurre a las asistencias para los trabajos fuertes, y la señora y la señorita—y los señoritos, ¿por qué no?—hacen las camas, van a la compra, ponen la mesa y preparan el condumio. Nadie se avergüenza de esto. En París—en este París de que hablo—nadie se avergüenza de ningún acto que tenga, como resultado una economía, un ahorro. Y, en general, en Francia no existen esos contrastes entre la vanidad y la miseria que se observan en Italia o en España. En París no hay mendigos, ni se ven andrajos; pero es perfectamente normal, que un señor decentemente trajeado se dirija a su casa—de vuelta de su oficina, de su cátedra o de su periódico—con sus provisiones para el almuerzo y con su pan debajo del brazo. En Madrid, ¿dónde está el guapo que haga esto? Yo me acuerdo que siendo niño y habitando en La Coruña, me habría muerto antes que pasar con un paquete por los Cantones o la calle Real. Y en París bastantes veces he ido a la «compra»... Cuestión de ambiente.

Esta modestia, esta falta de vanidad—¿no leemos en Luciano, cuán sencilla y sobria era Atenas?—es una de las mejores armas de París contra la carestía. Personas «bien» no dudan en acudir a las barracas Vilgrain, haciendo la cola como todo el mundo; señoras distinguidas de los barrios del centro no vacilan en tomar el Metro hasta esos mercados de la periferia—Ornano, Menilmontant, Montrouge—donde los precios son sensiblemente inferiores. Todo ese París espía los saldos de los almacenes, los remates de los «stocks» americanos, las ocasiones, las gangas. Ese París va a los mercados de Clichy y del Temple, donde las ropas cuestan un treinta por ciento menos que en el boulevard Hausmann. Ese París se abstiene de comprar ciertos manjares, sólo asequibles a los obreros y los nuevos ricos. Ese París llega a vivir bastante bien a fuerza de actividad y de ligeras privaciones. Y con un poco que le ayude el «Consejo nutriz» que acaba de formarse, vivirá mejor. Hasta ahora casi ha estado sólo frente al enemigo. Millerand y sus ministros se proponen mandarle fuerzas. Y asistiremos a nuevas batallas contra la hidra.

ALBERTO INSUA

LOS BOLCHEVIQUES Las elecciones en Austria

Primeros datos

Helsingfors, 20.—Despachos procedentes de Rusia dicen que han estallado graves desórdenes en Tzaritzán.

La guarnición roja de esta ciudad se ha sublevado y ha ejecutado a algunos comisarios del pueblo.

La ciudad está en poder de los revoltosos. El Gobierno de Moscú prepara una expedición de represión.

Por otra parte, anuncian de Roskoie Slovo, que dos mil guardias rojos han sido detenidos en Smolensk a consecuencia de disturbios, y 800 de ellos fueron inmediatamente fusilados.

Se dice también que Trotzki ha tenido que renunciar a dirigirse a Minsk, donde pensaba pasar algunos días.

El tren especial que le conducía fué acogido, a poca distancia de Minsk, por un violento tiroteo, y tuvo que regresar precipitadamente a Orsona. (Agencia Radio.)

Se acerca un invierno espantoso

Estocolmo, 20.—Las estadísticas oficiales bolcheviques dicen que el «stock» de trigo para este invierno es de 220 millones de «punds», en lugar de los 454 millones necesarios.

El hambre que se acerca excederá en horror a la de años precedentes. (Agencia Radio.)

Contra Zinovieff y Losowsky

Berlín, 20.—A consecuencia de un decreto de expulsión lanzado por el ministerio prusiano de la Guerra contra Zinovieff y Losowsky, los dos bolcheviques rusos están bajo la vigilancia de la Policía, que tiene por consiguiente prohibido comunicarse con el exterior.

Losowsky quería entrar en relación con los comunistas italianos, para lo cual pensaba hacer un viaje. (Agencia Radio.)

Viena, 20.—Los resultados de las elecciones, conocidos hasta ahora, son:

Los socialistas ganan 28 en un distrito y pierden cuatro en otro.

Los cristianosociales ganan 16 por un lado y pierden cinco por otro.

Los pangermanistas pierden uno y ganan tres.

El partido laborista burgués tiene sólo un elegido, que es el conde Czernin.

Los judíos comunistas y los checos, que en la anterior Asamblea tenían un puesto, pierden su representante.

Los sufragios se reparten de la siguiente manera: Para los socialistas, 435.000 votos (con 90.000 votos de pérdida); para los cristianosociales, 218.000 (con un aumento de 70.000 votos); para los pangermanistas, 78.000 (con un aumento de 17.000 votos); los comunistas sólo han recogido 14.800 votos.

Entre los candidatos socialistas derrotados figura el embajador austriaco en Berlín, doctor Hartmann. (Agencia Radio.)

Resultados definitivos

Berlín, 20.—Los resultados definitivos de las elecciones austriacas pueden resumirse así: de 160 puestos vacantes, 78 han correspondido a los cristianosociales (que ganan 14 puestos); 63 a los socialistas (que pierden seis puestos); 18 a los pangermanistas y al partido popular independiente (que pierden seis puestos). Al partido laborista burgués corresponde un puesto, como en la anterior Asamblea. Los sionistas y checos no han obtenido ningún puesto.

Como hacían prever los primeros resultados, las elecciones han consagrado la derrota de los socialistas y de la extrema derecha. La victoria de los cristianosociales, hostiles en su mayoría a la unión de Alemania, se afirma definitivamente. (Agencia Radio.)

LAS "MANUELAS", O UNA INVITACION MACABRA



—No, gracias, no le acompaño: va le acompañaré dentro de unos días.

INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

LA MONARQUÍA GRIEGA

Los últimos informes acusan una agravación en la enfermedad del Rey Alejandro de Grecia. Hay temores fundados de que pueda sobrevenir un próximo y funesto desenlace. Esa posibilidad preocupa hondamente al Gobierno de Grecia y en cierto modo a los aliados.

La situación en Grecia siempre ha sido un poco turbulenta y de poca estabilidad para el régimen. Se recordará la actuación de unos doce años de las famosas Ligas militares, que destituyeron a los reyes y disolvieron a capricho Parlamentos. Esas Ligas militares llegaron a destituir al Príncipe heredero del cargo que constitucionalmente le correspondía en el Ejército. A tal punto llegaron las exigencias de los cuartos de banderas, que el Rey Jorge anunció su propósito de renunciar la Corona.

La salvación de aquella situación estuvo en la actuación de Venizelos, el mayor hombre de Estado sin duda que ha tenido Grecia. Vino de Creta, y poniendo a prueba una gran energía, impuso severamente la disciplina y la obediencia en los militares. Mediante una hábil política, Venizelos logró dar cierto rango de superioridad a su nación en los Balcanes, y logró ensanchar los territorios griegos, borrando el mal recuerdo de los desastres anteriores sufridos por Grecia en la guerra con Turquía.

Al surgir la guerra europea surgió también un grave conflicto en Grecia. La Monarquía se puso enfrente de la opinión popular. El Rey Constantino, cuñado del Emperador Guillermo, esforzándose por lle-

var su nación a combatir al lado de los Imperios centrales. Destituyó el Gobierno de Venizelos e impidió que se constituyera un Parlamento que era hostil a la política regia. Los aliados tomaron cartas en el asunto, y el Rey Constantino fué destronado y Venizelos restituido a la Presidencia del Consejo.

Los mismos aliados aconsejaron la continuación del régimen monárquico y la continuación de la misma dinastía. Entonces fué proclamado Rey el Príncipe Alejandro, el Soberano actual, que se halla en peligro de muerte.

Los partidarios de Constantino han seguido conspirando para devolver a éste el trono de Grecia. Estimando que el obstáculo es Venizelos, contra él han extremado las violencias, y prueba de ello es el reciente atentado de París.

Si el Rey Alejandro muere, ¿qué pasará? Hay partidarios de que se conserve la Monarquía, pero llamando a reinar otra dinastía. Se habla de muchos candidatos, pero la designación acaso despertará divergencias entre Inglaterra y Francia. Hay también una tendencia a proclamar la República y elegir Presidente de la misma a Venizelos.

La cuestión es ardua. Grecia tiene que mirar a su paz interior y al mismo tiempo a sus relaciones exteriores. La muerte, si por desgracia sucede, del Rey Alejandro, abre una crisis de difícil solución. Por lo pronto, el Gobierno actual se halla decidido a asumir, en ese caso, la Regencia del Reino hasta que se adopte una resolución definitiva.

La cuestión de Irlanda

¿Se agoniza, eh?
Londres, 20.—El lord alcalde de Cork está amenazado de escorbuto. El doctor llamado a consulta ha dicho que cuando entrara el alcalde en período agónico se haría todo lo necesario para salvarle y que se le alimentaría lo mejor posible. El lord alcalde ha contestado que ello significaría prolongar indefinidamente sus sufrimientos, pues está decidido a continuar la huelga del hambre si perdiera el conocimiento y volviera a recuperarlo. (Agencia Radio.)

Mac Swiney, indignado
Londres, 20.—La familia del lord alcalde de Cork comunica que éste ha dormido algunas horas.

El doctor que le ha visitado esta mañana ha insistido para que beba jugo de naranja o de limón, a fin de detener el escorbuto que empieza a padecer.

Mac Swiney ha mostrado una gran indignación al conocer esto, y la disputa ha perjudicado mucho a su estado general. (Agencia Radio.)

El estado del Rey de Grecia

Otro parte facultativo
Atenas, 20.—El último parte facultativo sobre la salud del Soberano dice que ha pasado la noche muy agitada. La temperatura ha variado entre 39°4 y 39°8. Se han notado síntomas de congestión pulmonar. El estado general del enfermo es muy grave. (Agencia Radio.)

Cómo ocurrió el accidente
Atenas, 20.—El periódico «Hestia» da cuenta de las circunstancias en que ocurrió el accidente que ha sido origen del grave estado en que se encuentra el Rey de Grecia.

Paseaba el joven Soberano por los jardines de Tatoi con su perro «Fritz», cuando este animal se arrojó sobre una mona encadenada

da. El Rey trató de separarlos, y entonces un mono que estaba colgado de un árbol, se lanzó sobre el Rey y le mordió en un muslo. Se consiguió separar al mono; pero éste se abalanzó de nuevo sobre el Monarca y le mordió otra vez en una mano, tan profundamente como la primera.

El mono fué capturado y muerto. (Agencia Radio.)

Crisis ministerial en Turquía

Misión del nuevo Gobierno
Constantinopla, 20.—La causa de la dimisión del Gabinete ha sido la nota de los aliados en que pedían un acuerdo con los nacionalistas.

El programa del nuevo Ministerio será hacer aceptar a los nacionalistas turcos el Tratado de Serres sobre la base de concesiones políticas. (Agencia Radio.)

Las campañas de Rusia

Las tropas rojas retroceden
Constantinopla, 20.—(Parte oficial de Wrangel.) En la región al Noroeste de Nikopol, las tropas del Gobierno de Rusia meridional continúan su avance y han roto la resistencia de los regimientos comunistas sacados de la guarnición de Mósca. Han hecho numerosos prisioneros.

En el frente Noroeste, las tropas bolcheviques, después de sufrir pérdidas enormes, abandonan terreno. En la región de Marioupol continúan los combates en nuestra ventaja. (Agencia Radio.)

ALEMANIA POR DENTRO

Reunión del Reichstag
Berlín, 20.—Se ha reunido el Reichstag. La escisión del partido independiente ha atraído muchos espectadores, que llenaban las tribunas.

El ala izquierda de los independientes ha elegido a Eichorn por presidente.

La presencia de Erzberger en los pasillos suscitaba comentarios, pues el partido del centro se ha ocupado de su caso. Algunos de sus miembros reclaman su expulsión del partido, mientras que otros apoyan al ex ministro de Hacienda.

El presidente, Loeb, abre la sesión y empieza recordando el patriotismo de los alto-alemanos amenazados.

Declara después que el Reichstag se ocupará de la cuestión de los motores Diesel y acabará con un episodio que impide trabajar al pueblo alemán, antes de discutir las treinta y tres interpelaciones presentadas.

El diputado Ledebour trata de explicar su interpelación por la expulsión de Zinovieff y Losowsky; pero se aplaza este asunto hasta mañana. (Agencia Radio.)

La revolución en Venezuela

¿Triunfan los revolucionarios?
Panamá, 20.—La «Estrella de Panamá» publica extensas informaciones de la revolución de Venezuela. Dice que entre otros jefes revolucionarios expulsados del país a Trinidad y Nueva York, figuran el general Trini-

Fombona, el ex dictador Castro, general Hernández y Eimoch. Estos pudieron escapar y regresar a Venezuela, donde se encuentran actualmente. El jefe Penalosa penetró en Chiga, apoderándose de la ciudad, y se dirigió a San Cristóbal, capital del Estado de Cachira. Se asegura que la victoria es de los revolucionarios. El general Gómez ha llegado a Caracas a la cabeza de las tropas, y se propone marchar inmediatamente contra los insurrectos. Se espera una sangrienta batalla. (Agencia Americana.)

Al final de la sesión fué sir Robert Horne, y no un diputado del partido laborista, como se esperaba, quien pidió la modificación de la orden del día, a fin de discutir a fondo la huelga de mineros.

El presidente del Board of Trade comenzó haciendo la historia detallada de las negociaciones entre el Gobierno y los representantes obreros.

Sir Robert Horne se expresó con mucho tacto y moderación, y sus palabras no dejaron de ser en ningún momento conciliadoras.

«El Gobierno dijo—no se había convencido de que la reclamación de dos chelines diarios estaba justificada. De aquí su proposición de acudir a un Tribunal de arbitraje. En cuanto a la disminución del rendimiento, nunca ha pensado que incumba por completo a los mineros.»

«No olvidemos—dijo al terminar—que todos somos miembros de la misma familia, y que asuntos como éste pueden dividirnos temporalmente; pero no impide que seamos solidarios en la felicidad y en la desgracia.»

A continuación hizo uso de la palabra el señor Brace, diputado minero. Agradeció a sir Robert Horne la moderación e imparcialidad de que había dado pruebas en su discurso.

«Los mineros—dijo—para quienes esta huelga constituye una calamidad tan grande como para el resto de la nación, se han negado a aceptar el Tribunal de arbitraje porque el Gobierno había faltado a la palabra dada cuando el juez Sankey hizo la encuesta conocida, en el último año. Los obreros están completamente decididos a resistir hasta el último término; pero se dan perfecta cuenta también de que el Gobierno, con todos los recursos de que dispone, está en situación de triunfar si el conflicto se prolonga. Pensad en las consecuencias que podría traer el que los mineros bajaran a los pozos derrotados; pero con el alma llena de amargura, de desprecio y de deseos de venganza. ¿Cuál será entonces el rendimiento?»

«Afirmó después que las autoridades empezaban a obtener éxito en el restablecimiento del orden público.»

Mr. Short, secretario de Estado en el Home Office, declaró que el Gobierno no tiene la intención de aconsejar al Soberano que ejerza su prerrogativa de gracia en favor del lord alcalde de Cork.

Aseguró que éste no había sido alimentado por las autoridades penitenciarias.

El ministro del Trabajo, en respuesta a una pregunta relativa al paro de los antiguos combatientes, dijo que en la hora actual figuran en los registros de la oficina oficial de colocaciones, 11.689 oficiales u hombres asimilados a esta categoría, y 186.709 ex oficiales o soldados.

El ministro del Trabajo contestó a otra pregunta diciendo que en octubre el coste de la vida había aumentado en un 64 por 100 con relación al del mes de julio de 1914.

La cuestión social en Italia

Medidas del Gobierno

Roma, 20.—La oficiosa Agencia Italiana publica una nota anunciando que el Gobierno ha dado instrucciones categóricas a la Dirección de la Seguridad general para impedir todas las manifestaciones sediciosas.

También se han dado órdenes al procurador para que se cumpla con todo rigor la ley contra los periódicos que por medio de artículos o de dibujos traten de incitar el odio de clases o el descrédito de las instituciones vigentes. (Agencia Radio.)

LA HUELGA DE MINEROS EN INGLATERRA

Importante sesión en la Cámara de los Comunes

Londres, 20.—Las sesiones de otoño del Parlamento han empezado en circunstancias cuya gravedad no se desconoce. Una inmensa multitud se agrupaba en las calles cercanas al Palacio de Westminster.

Para evitar una repetición de los lamentables acontecimientos de anteaño, se había organizado un riguroso servicio de orden, lo que impidió que hubiera manifestaciones a la llegada de los diputados.

Al abrirse la sesión algunos minutos antes de las tres, el salón estaba de bote en bote. Ministros y ex ministros ocupaban sus asientos y las tribunas públicas estaban completamente llenas de gente.

La cuestión de Irlanda, que debía ser objeto principal de la sesión, ha cedido el puesto a la huelga de mineros. El problema irlandés se tratará hoy, y el jueves se abordará la cuestión del paro y la organización de obras públicas como remedio a la crisis. Casi todas las preguntas dirigidas al Gobierno al principio de la sesión se referían a este asunto.

Respecto a la cuestión de Irlanda, sir Greenwood, secretario jefe, declaró que la política del Gobierno tenía por fin impedir y reprimir los asesinatos cometidos por los «sinn-feiners» y las represalias ejercidas por la Policía.

Afirmó después que las autoridades empezaban a obtener éxito en el restablecimiento del orden público.

Mr. Short, secretario de Estado en el Home Office, declaró que el Gobierno no tiene la intención de aconsejar al Soberano que ejerza su prerrogativa de gracia en favor del lord alcalde de Cork.

Aseguró que éste no había sido alimentado por las autoridades penitenciarias.

El ministro del Trabajo, en respuesta a una pregunta relativa al paro de los antiguos combatientes, dijo que en la hora actual figuran en los registros de la oficina oficial de colocaciones, 11.689 oficiales u hombres asimilados a esta categoría, y 186.709 ex oficiales o soldados.

El ministro del Trabajo contestó a otra pregunta diciendo que en octubre el coste de la vida había aumentado en un 64 por 100 con relación al del mes de julio de 1914.

La cuestión social en Italia

Medidas del Gobierno

Roma, 20.—La oficiosa Agencia Italiana publica una nota anunciando que el Gobierno ha dado instrucciones categóricas a la Dirección de la Seguridad general para impedir todas las manifestaciones sediciosas.

También se han dado órdenes al procurador para que se cumpla con todo rigor la ley contra los periódicos que por medio de artículos o de dibujos traten de incitar el odio de clases o el descrédito de las instituciones vigentes. (Agencia Radio.)

LA HUELGA DE MINEROS EN INGLATERRA

Importante sesión en la Cámara de los Comunes

Londres, 20.—Las sesiones de otoño del Parlamento han empezado en circunstancias cuya gravedad no se desconoce. Una inmensa multitud se agrupaba en las calles cercanas al Palacio de Westminster.

Para evitar una repetición de los lamentables acontecimientos de anteaño, se había organizado un riguroso servicio de orden, lo que impidió que hubiera manifestaciones a la llegada de los diputados.

Al abrirse la sesión algunos minutos antes de las tres, el salón estaba de bote en bote. Ministros y ex ministros ocupaban sus asientos y las tribunas públicas estaban completamente llenas de gente.

La cuestión de Irlanda, que debía ser objeto principal de la sesión, ha cedido el puesto a la huelga de mineros. El problema irlandés se tratará hoy, y el jueves se abordará la cuestión del paro y la organización de obras públicas como remedio a la crisis. Casi todas las preguntas dirigidas al Gobierno al principio de la sesión se referían a este asunto.

Respecto a la cuestión de Irlanda, sir Greenwood, secretario jefe, declaró que la política del Gobierno tenía por fin impedir y reprimir los asesinatos cometidos por los «sinn-feiners» y las represalias ejercidas por la Policía.

Afirmó después que las autoridades empezaban a obtener éxito en el restablecimiento del orden público.

Mr. Short, secretario de Estado en el Home Office, declaró que el Gobierno no tiene la intención de aconsejar al Soberano que ejerza su prerrogativa de gracia en favor del lord alcalde de Cork.

Aseguró que éste no había sido alimentado por las autoridades penitenciarias.

El ministro del Trabajo, en respuesta a una pregunta relativa al paro de los antiguos combatientes, dijo que en la hora actual figuran en los registros de la oficina oficial de colocaciones, 11.689 oficiales u hombres asimilados a esta categoría, y 186.709 ex oficiales o soldados.

El ministro del Trabajo contestó a otra pregunta diciendo que en octubre el coste de la vida había aumentado en un 64 por 100 con relación al del mes de julio de 1914.

Un medio de arreglar las dificultades presentes sería constituir un Comité nacional de salarios, encargado de determinar en lo futuro la remuneración de los mineros.»

Otros oradores del partido laborista intervienen también en tonos conciliadores.

Mr. Thomas declara que nadie desea ir hasta el último extremo en este asunto, y se extraña de que se haya consentido que estallara la huelga, cuando las diferencias entre las partes contendientes habían llegado a ser tan insignificantes después de las negociaciones.

Discurso de Lloyd George

A las 21.45 se levanta Lloyd George para hacer uso de la palabra y es acogido con una salva de aplausos.

«Confemos en las instituciones parlamentarias—ha dicho—. El país debe felicitar a la marcha de los debates de hoy. Discutimos una cuestión que apasiona a las masas en el más alto grado y que hubiera podido degenerar fácilmente en disputa amarga y violenta. Por el contrario, vemos con satisfacción que ha sido abordada en un espíritu de moderación de una y otra parte.» El orador repite lo que sir Robert Horne había dicho al principio de la sesión. Es decir, las razones por las cuales el Gobierno no había accedido a la petición de aumento de dos chelines por día y las razones que forman la base de la proposición hecha por el Gobierno de subordinar este aumento al aumento simultáneo del rendimiento. Insistió después en la necesidad de relacionar estrechamente el aumento de salarios al aumento de la producción, y declaró que el Gobierno hubiera deseado hacer beneficiar a los obreros, tanto como a los patronos, de un aumento en la producción. Al terminar, el primer ministro declaró que el Gobierno está dispuesto a estudiar todas las proposiciones que pudieran hacerse, con objeto de poner fin al conflicto y que sean compatibles con los intereses generales de la nación. (Agencia Radio.)

Uno que trabaja
Londres, 20.—En una mina del distrito de Martys, del País de Gales, donde el paro es absoluto, un obrero insistió en querer trabajar, bajó a la galería y realizó su labor en el número reglamentario de horas. Al subir dijo que continuará trabajando mientras no se lo impidan por la fuerza. (Agencia Radio.)

Según los optimismos
Londres, 20.—Todo indica que los jefes de las dos grandes Federaciones que forman con los mineros la Triple Alianza vacilan en pronunciarse en un sentido o en otro acerca de la actitud que sus miembros adoptarán eventualmente, con el fin de no complicar la situación y de no servir de obstáculo a las posibilidades de mediación que puedan existir.

El Comité ejecutivo de la Federación de Transportes se ha reunido; pero no se ha tomado ningún acuerdo, y se ha convocado para hoy una nueva reunión, que se celebrará cuando se conozcan los resultados del debate en la Cámara de los Comunes.

Los ferroviarios tampoco han tomado ninguna decisión. Hoy se discutirá la situación por la delegación enviada a Londres por las diferentes secciones de la Federación.

Los Sres. Smillie, Smith y Hougé y otros jefes mineros están ausentes de Londres.

Estas vacilaciones se consideran como un buen augurio.

En los círculos obreros se celebran entrevistas que se refieren a los medios de llegar a la paz.

Seguramente se hará una proposición para sustituir los Tribunales de arbitraje, preconizados por el Gobierno, por una Comisión de la Cámara de los Comunes, provista de plenos poderes para arreglar la diferencia.

Según parece, el Gobierno rechazó ya una proposición análoga cuando se celebraban las negociaciones; pero se cree que ahora la aceptará si el Parlamento lo acuerda así.

Entre tanto, en los círculos laboristas se tienen grandes esperanzas en que al fin de esta semana se llegará a un acuerdo. (Agencia Radio.)

(387)
Folleto de «La Correspondencia de España».

XAVIER DE MONTEPIN

LOS COMPAÑEROS DE LA ANTORCHA

(Segunda parte de «La Gitana»)

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

ción para la Salpêtrière; dos días os han bastado para establecer en vuestra división un orden verdaderamente admirable... Me alegro, y os felicito... Continúa así y no tardaréis en ver la prueba de mi satisfacción.

—El señor director es demasiado bueno!—exclamó el guardián lleno de alegría—, y haré todo lo que pueda por darle gusto.

—Cuento con ello... El director y el médico salieron a continuar la visita.

XXVI

El visitador.

Ya sabemos que Tabareau se encontraba demasiado dispuesto a seguir los crueles consejos de su director. Apenas Juana, vuelta en sí, y vestida con el lúgubre uniforme de la casa, fué conducida a su división por los enfermeros, cuando la cogió del brazo y la condujo a uno de los calabozos que se encontraban al lado de los que contenían a las dos locas que habían causado la muerte de María la guardiana. Estas dos locas lanzaban día y noche agudos gritos y terribles blasfemias.

Juana, privada del sueño por aquella espantosa vecindad, y no teniendo para sostener sus fuerzas mas que un alimento muy insignificante, pasó tres días en aquel infierno.

Al cuarto, Tabareau le hizo salir de su sombría prisión y la obligó a subir con él. Como no obedeciera bastante pronto, la llevó, o mejor dicho, la arrastró hasta el fin de la escalera.

Al ver la luz y al respirar un aire más puro para su pecho, Juana pareció que iba a desmayarse de nuevo y cayó sobre sus rodillas.

Tabareau la levantó con mano brutal y la dijo con voz amenazadora:

—Recuerda que conmigo no sirven de nada todas esas tonterías. A la primera resistencia que me hagas te vuelvo a conducir al calabozo de donde acabas de sa-

lir, y esta vez no saldrás tan pronto de él. Trata, pues, de no olvidarlo.

El guardián dejó el brazo de Juana, que demasiado débil para continuar de pie, cayó de nuevo y se arrastró hasta cerca de la pared, en donde se acurrucó bajo un débil rayo de sol. Una vez allí, sus ojos se cerraron y se durmió con un sueño casi letárgico, que duró algunas horas.

Desde el día en que la pobre niña había escapado por una especie de milagro al desplome de la Casa Roja, un cambio horrible se había operado en ella y la hacía casi desconocida.

Las facciones de su rostro conservaban su angélica y encantadora belleza; pero aquel semblante enflaquecido y de una livida palidez parecía el de una muerta escapada de su tumba. Los ojos, abiertos desmesuradamente, brillaban como los de un gato en las tinieblas. Sus largos cabellos negros descendían en mechones llenos de polvo por aquella cara de espectro y caían en desorden sobre sus hombros.

A menos de tener un corazón de piedra, era imposible mirar sin un profundo sentimiento de compasión a la pobre Juana de Simeuse. Pero en la Salpêtrière todos los corazones eran de roca y el de Tabareau podía luchar sin desventaja con el hierro.

Para aquel hombre, envejecido en los asilos de la locura, todo ser privado de razón era una especie de animal peligroso y malhechor, dispuesto sin cesar a morder y hasta a devorar a su guardián,

contra el cual tenía el derecho de defenderse haciéndole impotente por todos los medios, hasta los más odiosos en apariencia.

Debemos añadir que Tabareau estaba dotado de una de esas naturalezas esencialmente feroces, que se complacen en el espectáculo del sufrimiento y que gozan contemplando los tormentos que causan.

A las cinco de la tarde sonó la campana de la Salpêtrière. Aquella campana daba orden a los guardianes de todas las divisiones de hacer evacuar los departamentos y encerrar a las locas en sus respectivos cuartos después de la comida.

Las locas conocían tan perfectamente aquella señal, que en el momento preciso en que se oía se dirigían corriendo hacia los pabellones, a fin de evitar los golpes que sufrían las que se retrasaban.

Tabareau, de pie al lado de la puerta, las contaba al ir pasando. Cuando hubieron desfilado todas delante de él, se apercebó de que le faltaba una. Volvió a entrar en la sala jurando y blasfemando.

Apenas había andado algunos pasos, cuando vio a Juana de Simeuse (o mejor dicho, a la que se conocía con el número 913), tendida en el suelo y durmiendo ese pesado sueño que sucede a tres noches de insomnio.

—¡Está aquí la loca!—exclamó blandiendo el látigo—. ¿Cómo aquí, no me oyes?

Juana no oía nada, y por consiguiente, no se movió.

Tabareau frunció el entrecejo, se apro-

ximó a la pobre joven y la dió un golpe que la produjo una herida en la frente.

La hija de Simeuse, la prometida de René de Rieux, se despertó lanzando desgarradores gritos.

—¿Estás sorda?—gritó Tabareau—. ¿Cuando yo mando, es preciso obedecer? ¿Lo has olvidado ya?... Pues yo me encargo de recordártelo... Vamos, vamos; pronto en marcha, o si no, lo pasas mal.

Como en apoyo de aquellas palabras, enseñaba el látigo a Juana. La joven se puso en pie e hizo intención de echar a andar; pero era tanta su debilidad, que volvió a caer.

Tabareau, furioso y diciendo gran número de blasfemias, saltó al lado de Juana y se inclinó hacia ella a fin de cogerla y llevársela. La loca se acordaba sin duda del suplicio que le había impuesto aquel verdugo arrojándola al agua fría tres días antes. Sin duda se figuró que la esperaba semejante tormento, y dominada, sin darse cuenta, por aquel vago instinto de defensa personal que no abandona jamás a la criatura humana, por completo que haya sido el naufragio de su razón, tendió sus manos hacia adelante para impedir la agresión del guardián.

Aquellas pobres manos débiles, casi diáfanas, tocaron tan débilmente el pecho de Tabareau, que apenas si pudo sentir aquel choque imperceptible; y sin embargo, su furor insensato llegó a su paroxismo; se puso morado, sus ojos parecían que iban a salir de sus órbitas, y las venas de su frente y de su cuello se hincharon.

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

EL ASUNTO DEL DIA

LA VIGILANCIA EN LOS TRENES

Ya habían transcurrido algunas semanas sin que la crónica de sucesos de la Prensa madrileña y provinciana nos diese cuenta de algún atentado en los trenes. Parece ser que en la época de regreso del verano se redobló la vigilancia en los trenes—especialmente en los de regreso a Madrid—; pero pasada esta época ha sido suprimido parte del personal encargado de este imprescindible servicio. Buena prueba de ello es que muy recientemente ha sido robado un viajero que se dirigía a Gijón. Ignora el robado si fué adormecido con un narcótico que le suministraron los ladrones, de modo tan hábil que él no pudo darse cuenta, o si se quedó dormido naturalmente. Lo cierto es que al despertar en La Robla se vió despojado del dinero y de las alhajas que llevaba exteriormente, y cortado el chaleco de forma que revelaba en los ladrones el intento de quitarle el dinero que llevaba en el bolsillo interior de dicha prenda.

Es lógico pensar que cuanto mayor sea la concurrencia de viajeros en los trenes, menos propicia se presentará la ocasión a los ladrones para realizar con toda libertad sus hazañas. Estas requieren para su ejecución la mayor soledad, pues así también tienen muchas probabilidades para quedar impunes. No nos parece la época que se avecina para reducir la vigilancia en los trenes o dejarlos totalmente huérfanos de ella, ni creemos que esto pueda obedecer a un orden de la Dirección General de Seguridad. Es menester, pues, que durante la época que se acerca no solamente no sea reducida la vigilancia en los trenes, sino reforzada convenientemente, si se quiere evitar que la crónica de sucesos de la Prensa madrileña y provinciana aparezca copiosa de relatos de atentados como el que motiva estas líneas y del cual da detallada cuenta un diario gijonés.

ATENTADOS SINDICALISTAS

EN BARCELONA

Contra la Policía

Barcelona, 20.—Ayer, algunos inspectores y agentes de Policía, en cumplimiento de órdenes recibidas, realizaban cacheos por las calles frecuentadas por elementos obreros. En la calle de Riera se había situado al efecto el inspector D. Julio Hernández con algunos compañeros suyos, y cuando se acercaban a un grupo formado por tres individuos, con intento de cachearlos, aquéllos se adelantaron, disparando contra los policías. El Sr. Hernández recibió un balazo en una pierna, de pronóstico reservado. Los agresores se dieron a la fuga; pero otros agentes de la autoridad que estaban por aquellas inmediaciones salieron en su persecución, logrando detener a los tres. Fueron conducidos a la Delegación del distrito del Hospital, mientras otras personas recogían al herido, que fué curado provisionalmente en el Dispensario Municipal. Los tres detenidos son sindicalistas muy conocidos.

Otro atentado—Un herido gravísimo

En el Mercado de San José, situado en el centro de las Ramblas, se ha cometido otro atentado. A la entrada de dicho Mercado tiene establecido un kiosco Juan Valls, que se dedica también a proporcionar trabajo, medianamente una pequeña suma, a los que acuden a su mediación. Anoche un individuo se acercó al kiosco, y después de cambiar algunas palabras con Valls le hizo varios disparos, causándole dos heridas: una en el pecho, grave, y otra en el vientre. El estado del herido es muy grave. El agresor se dio a la fuga. Momentos después, una pareja de Seguridad, que acudió al ruido de los disparos, detuvo en aquellas inmediaciones a dos individuos que les fueron sospechosos; pero se supone que no tienen participación en el suceso. El dueño del kiosco se dedicaba a reclutar camareros contrarios al Sindicato.

Detalles de los atentados.—Protegiendo la fuga

Barcelona, 20.—El autor de la agresión al dueño del kiosco de periódicos iba decentemente vestido. En el momento en que sonaron los disparos pasaba en un tranvía el capitán de Seguridad Sr. Moreno, que se lanzó en persecución del agresor, en unión de una pareja de aquel Cuerpo, y cuando le iban a dar alcance se les interpusieron dos sujetos, que les hicieron varios disparos para proteger la fuga del agresor. Luego, aprovechando la confusión, huyeron por la calle del Hospital hasta la entrada de las de la Unión y Barbadá, donde se perdieron de vista. Les perseguían, además del capitán de Seguridad ya nombrado, dos parejas de este Cuerpo, una de a pie y otra a caballo, y dos individuos del Somatén, todos los cuales hicieron algunos disparos sobre los fugitivos, sin alcanzarlos. Una niña de la carnicería del Sr. Comengete ha declarado que el que hizo los disparos es un camarero. El herido, José Casado Valls, y que estaba, al ser agredido, acompañado de su mujer, fué trasladado en un coche a la Casa de Socorro, y de allí al Hospital de Santa Cruz, donde ingresó en estado gravísimo. Fué detenido en su domicilio un sujeto llamado Miguel Marroig, encontrándose documentos sindicalistas de importancia. En el atentado de la calle de Riera resultaron heridos, a consecuencia del tiro que se entabló, una mujer llamada Encarnación Alonso, de treinta y siete años, que recibió un balazo en la pierna izquierda, y Juan Martínez, de catorce años.

Nuevos detalles

Barcelona, 20.—Ampliando la noticia dada anoche por teléfono, referente a los dos sucesos sangrientos ocurridos, podemos añadir los siguientes detalles: El primero ocurrió en la calle del Hospital, junto a la de Carretas y de la Academia. A eso de las ocho circulaba un grupo de unos

siete individuos, de aspecto sospechoso, a los que la Policía sorprendió. Fué a reconocerlos el inspector de Policía D. Juan Hernández, quien se dispuso a cachearlos. Cuando lo hacía, a uno de los del grupo, joven de veinte años, se le cayó del bolsillo una pistola automática. El inspector le sujetó entonces por la muñeca, al querer aquél agacharse para recoger el arma, y en aquel momento sonaron seis o siete disparos, pudiendo desahisarse el detenido y huir.

A los pocos momentos sonaron cuatro o cinco disparos más y pitos de alarma. El pánico fué enorme. Los transeúntes, numerosísimos a aquella hora, huyeron atemorizados, escondiéndose en los portales y tiendas. Los agresores fueron perseguidos, no obstante, por parte del público y guardias de Seguridad, lográndose detenerlos.

Llámanse Bartolomé Llabrés, de veintitrés años, soltero, carpintero; éste es el que hirió al inspector; Juan López, de veintitrés años, soltero, chófer, habitante en el domicilio del anterior, muy conocido como sindicalista, y Jaime Martínez Palau, de veintinueve años, carpintero, que también se hace llamar Juan Martín. A los tres les fueron ocupadas pistolas y cargadores. Los otros huyeron.

A consecuencia de los disparos resultaron heridos: una mujer que con su esposo y una niña de siete años pasaba por aquel lugar, y tiene una herida de gravedad en el vientre; un muchacho de catorce, que iba a su domicilio, herido en una pierna, y el inspector de Vigilancia Hernández, que resultó con una herida en el muslo.

Practicado un registro, se encontró al detenido Llabrés un recibo de una sección mallagüña, que dice: «Recibí de la Federación local de Barcelona la cantidad de ochenta y una pesetas por gastos extraordinarios»; además, una pistola con dos cápsulas disparadas. Había sido detenido en abril del año pasado por coacciones y puesto a disposición de la autoridad militar. También fué detenido en mayo por suponerle complicado en el asesinato del obrero Pedro Torrens, cometido en la calle del Olivo.

A López se le ocuparon una cartera con 200 pesetas, una pistola, tres cargadores y varios documentos. Ha sido detenido algunas veces, la última cuando esperaba a la salida de una imprenta al patrono Sr. Oliva, y fué puesto en libertad a primeros del mes pasado.

A Martínez Palau se le ocupó una pistola con tres cargadores con señales de haber sido disparada recientemente. El otro suceso ocurrió en el mercado de la Boquería, situado junto a la Rambla. De él resultó herido de gravedad Juan Casadevall, que tiene un kiosco de bebidas a la entrada del mercado y se dedica a proporcionar colocación a los mozos de cafés y hoteles.

A eso de las nueve, mientras se hallaba en el kiosco, se acercó al Sr. Casadevall un joven de unos veinte años, bien vestido, con una gubardina y sombrero color ceniza, acompañado de otro, también joven, que vestía traje negro, y de otro cuyas señas se ignoran. El primero se acercó al kiosco y con un revólver hizo dos disparos contra Casadevall. Cometido el hecho huyó, seguido de los otros, hacia la Rambla, uno, y calle del Hospital los otros.

Los disparos alarmaron enormemente a la gente que pasaba. Un joven dió la señal de alarma con un silbato. Los agresores siguieron huyendo, perseguidos por los guardias y por el público. Uno fué por la Rambla y otro por la calle del Hospital. Al pasar por el Arco de San Agustín sonaron dos disparos que les hicieron sus perseguidores, quienes lograron detener a uno en la calle de San Pablo. Se llama Alejandro Sánchez.

El herido fué conducido a la Casa de Socorro, apreciándose una herida en el pecho, gravísima, tanto que no pudo declarar. Se ignoran los móviles de la agresión, aunque se dice que pudo haber sido por cuestiones de trabajo.

Agresión contra un guardia

Barcelona, 20.—Otra agresión extraña en extremo ha ocurrido esta mañana. Un guardia municipal llamado José Aguirre Gaviria, al dirigirse a prestar sus servicios en el cuartelillo de la calle de Sadurn, donde están los detenidos por faltas, cuando llegaba a la calle de San Pablo, unos individuos le dieron el alto en nombre del somatén, y sin esperar

respuesta le hicieron un disparo, huyendo. El guardia ha manifestado que conoce de vista a los agresores. Presenta una herida con entrada por la cara posterior del muslo izquierdo y salida por la anterior.

EN ZARAGOZA

Dos petardos

Zaragoza, 20.—A las diez de la noche han estallado consecutivamente dos petardos en la calle del Refugio, próxima a la Central de Correos.

Varios empleados y muchos transeúntes acudieron a averiguar las causas de ambas detonaciones.

Se trataba de dos petardos, contruidos con tela metálica espesa, envuelta en papeles, que iban sujetos por alambres.

Estaban cargados con pólvora y varias cápsulas Mauser, y fueron colocados en el quicio de la puerta de un almacén de coloniales de José Jiménez.

La explosión fué formidable y produjo la rotura de los cristales de las casas inmediatas y destrozos considerables en la puerta del almacén.

Se desconocen los móviles del atentado; pero se sospecha que se trata de una equivocación con respecto al lugar, pues unas puertas más abajo están las cocinas de un hotel y una imprenta, cuyo personal se halla en huelga.

Las detonaciones produjeron gran pánico, sustos y carreras.

Las autoridades y el Juzgado se presentaron en el lugar de la explosión.

Las diligencias para averiguar quiénes sean los autores han sido infructuosas.

EN MALAGA

La causa por el atentado contra «La Unión Mercantil»

Málaga, 20.—Después de cinco suspensiones por incomparecencia de los jurados, ha comenzado a verse la causa contra siete procesados como presuntos autores de la colocación de una bomba en la Redacción y talleres de «La Unión Mercantil» y de otra en la joyería de Murillo.

Ayer, cuando por fin se había logrado reunir el número suficiente de jurados, el presidente del Tribunal de Derecho se indispuso, y hasta cerca de las doce no se pudo constituir el Tribunal, citado para las diez.

Los procesados fueron conducidos a la Audiencia por gran número de parejas de la benemérita de Infantería y Caballería. En los alrededores del edificio también había bastantes fuerzas.

El Tribunal está constituido por el presidente de la Audiencia, Sr. Vallina; el magistrado Sr. Rubido Solís y el teniente fiscal don Tomás García Zamudio. Defienden a los procesados los Sres. Rio del Val, Layret y Blanco.

Primeramente declaró Paulino Díez, encargado por los sindicalistas de Barcelona de la organización de los Sindicatos en Andalucía. Se le acusa de inductor.

El procesado Pineda, al que se acusa de haber colocado la bomba, dió en su declaración varios detalles sobre la organización terrorista; pero negó toda participación en el delito.

Los demás procesados se encerraron en absoluta negativa, aunque algunos habían hecho anteriormente interesantes confesiones.

Tras un breve descanso, la vista se reanuda por la tarde.

Joaquín Fernández, organizador del Sindicato, al que también se acusa de inductor, y el zapatero Eduardo Gasa, que albergó en su domicilio al supuesto autor Sánchez Pineda, negaron rotundamente.

La prueba testifical tampoco aportó datos de interés.

A las siete de la noche se suspendió.

Conflictos sociales

EN BARCELONA

Los metalúrgicos

Barcelona, 20.—Ayer celebraron una reunión clandestina en Sans los obreros metalúrgicos. En ella acordaron declarar la huelga general del ramo, que hasta ahora había sido parcial.

A consecuencia del acuerdo, esta mañana recorrieron la ciudad y barrios extremos grupos y Comisiones de las diferentes secciones del ramo, ordenando a los dueños el cierre de los talleres. Todos fueron atendidos.

Ha parado todo el personal en los talleres de los astilleros de Cardona, los talleres de El Vulcano, la Casa Alexandre, el Nuevo Vulcano y otros seis talleres de la Barceloneta.

En veinte talleres establecidos en la barriada de la derecha del Ensanche huelgan todos los obreros, así como en San Andrés. Por ahora no trabajan mas que en los talleres de los ferrocarriles. El paro puede decirse que es general en el ramo.

Otra huelga

En la fábrica de terciopelo del Sr. Cascante, de la barriada de Hospitalet, trabajaban desde tiempo atrás dos obreros del Sindicato libre, a los que se les hacía la vida imposible. Uno de ellos fué amenazado hace pocos días, y a otro, los compañeros empezaron a hacerle el boicot y a amenazarle, hasta el punto de que el sábado se despidió de los patronos, diciendo que no podía continuar.

Ayer mañana se presentó en la fábrica al Sr. Cascante un grupo, diciendo que eran del Sindicato libre y que por orden de éste quedaban suspendidos los trabajos inmediatamente, haciendo salir a todos los obreros.

El Sr. Cascante obedeció y dió cuenta de lo ocurrido a la autoridad.

Hoy han comparecido al trabajo 30 hombres y 10 mujeres de los 100 que antes trabajaban en la fábrica.

Hasta ahora no se sabe que haya ocurrido conflicto alguno.

Aumento de jornal

El Sindicato católico del arte textil de Cataluña ha conseguido de los patronos de las fábricas de tinte, blanqueo, aprestos y similares una peseta diaria de aumento para el personal de las fábricas.

EN CORUNA

Los periódicos.— Los pescadores

Coruña, 20.—Después de veinticuatro días que no se han publicado los periódicos de esta capital, hoy reanudaron sus tareas.

Todos protestan contra la suspensión que se les impuso.

«El Orzán» dice que no dejó de publicarse por no privar del sustento a las familias de los que allí trabajan.

—Los tripulantes de los vapores de pesca entregaron al gobernador civil las bases para resolver la huelga, figurando en ellas la condición de no trabajar con materiales elaborados por obreros libres.

Los propietarios rechazaron las bases.

Se espera la intervención del comandante de Marina para llegar a un arreglo.

EN HUELVA

Un patrono que no admite discusiones

Huelva, 20.—Los camareros del café Nuevo Mundo negáronse a servir a un parroquiano, propietario de carruajes de alquiler, cumpliendo el acuerdo de la Federación local, que declaró el «boycot» a dicho patrono. El dueño del establecimiento se dispuso a servir por sí mismo al parroquiano, resolución que provocó la protesta de los camareros, y entonces aquél, después de liquidarles la cuenta, requirió que el público abandonara el local y cerró definitivamente el establecimiento.

EN BILBAO

Colisión entre obreros. Algunos heridos

Bilbao, 20.—En los astilleros de Ardanaz se ha registrado hoy una nueva colisión. Al salir los obreros del trabajo y pasar por Zorroza fueron agredidos por los operarios de éstos, insultándoles y apaleándoles.

Los obreros contestaron a la agresión defendiéndose a palos y pedradas, trabándose entre ambos bandos una enconada lucha.

La benemérita logró poner paz, y condujo a la Casa de Socorro a los heridos José Bengoa y Ramón Arana, de los astilleros de Ardanaz, y a Luciano Llanos, de los talleres de Zorroza.

Fueron detenidos varios.

EN CADIZ

Huelga solucionada

Cádiz, 20.—El gobernador interino ha regresado de Arcos de la Frontera, después de conseguir solucionar la huelga de obreros del campo.

Trabajadores y patronos aceptaron las bases por él propuestas. Con este motivo ha sido muy felicitado.

Asamblea de farmacéuticos

Sesión de clausura

Toledo, 20.—Se celebró la sesión de clausura de la Asamblea.

Verificada la elección para renovar los cargos de la Directiva, resultaron elegidos los siguientes señores:

Vicepresidente, Sr. Herrero de la Orden; vocal, D. Ignacio González; director del «Botín», D. Angel Morales; contador, señor Valle, y tesorero, Sr. Ruiz Ocaña.

Previa votación se acordó que sea Pamplona la residencia del Comité central de la Confederación del Sindicato Farmacéutico, nombrándose a D. Simón Licea, presidente; a don Manuel González Boya, secretario, y a don Fausto Ocho, tesorero.

Se aprobaron las conclusiones de la Asamblea y se acordó telegrafiar al ministro protestando contra las desatenciones de que viene siendo objeto, por parte de los Poderes públicos, la clase farmacéutica.

Entre aplausos le fué entregado un artístico pergamino al presidente del Colegio farmacéutico de Valencia, Sr. Gay, por las atenciones que tuvo con los asambleístas en la anterior Asamblea celebrada allí.

El presidente, Sr. Eraso, pronunció un discurso declarando clausurada la Asamblea.

El Colegio de Farmacéuticos de Toledo obsequió con un banquete a los asambleístas, asistiendo el nuevo gobernador y el dimisionario, ambos farmacéuticos.

ANDALUCIA

Toros en Jaén

Jaén, 20.—Se celebró la segunda corrida de feria con ganado de Campos Varela, que resultó bravo.

Sánchez Mejías, único matador, ha tenido una tarde completísima, entusiasmando al público hasta el delirio.

Estuvo muy artista con el capote, adornado y oportunísimo en los quites, banderilleo magistralmente, ejecutó faenas de muleta emocionantes, y entró a matar siempre con decisión y valor, cobrando superiores estocadas.

Cortó una oreja en cada uno de los toros segundo y sexto; las dos orejas del primero y las dos orejas y el rabo del cuarto toro.

El «Delfín»

Cádiz, 20.—Con rumbo a Larache ha zarpado el vapor «Delfín», que lleva material de campaña y viveres.

El «Reina Victoria Eugenia»

Por un radiograma del capitán de este transatlántico se sabe que navegan sin novedad y que llegarán el 23. Vienen 1.125 pasajeros.

ARAGON

Un monumento a Goya

Zaragoza, 20.—En Fuendetodos se ha descurrido el monumento erigido a la memoria de D. Francisco Goya, asistiendo al acto el pintor Zuloaga y otros varios artistas.

AVISOS UTILES

COMPANIA TRANSATLANTICA

El vapor

«ALICANTE»,

de esta Compañía, saldrá, salvo contingencias, el día 22 del presente mes de octubre de Cádiz y el 27 de Barcelona, en expedición ordinaria, para Filipinas, haciendo las escalas de Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila.

CASA DE MODA en paraguas, abanicos, bastones y sombrillas. M. DE DIEGO, PUERTA DEL SOL, 13

LA HIGIENICA

Agua vegetal de Arroyo, prem.ª en varias Exposiciones científicas con medalla de oro y plata; la mejor de todas las conocidas hasta el día para restablecer progresivamente los cabellos blancos a su primitivo color; no mancha ni la piel ni la ropa: es inofensiva, tónica y refrescante en sumo grado, lo que hace que pueda usarse con la mano, como si fuese la más recomendable brillantina. Venta en perfumerías y peluquerías de Madrid y provincias.—Depósito central: Preciados, 56, pral.

COCHES PARA BODAS

Magníficos carruajes para bodas y días de campo.

Pídanse precios a las oficinas de la Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid, Paseo de los Pontones, número 2.

Antes del descubrimiento se dijo una misa en sufragio de las almas de Goya y Julio Antonio.

En el momento de descubrir la estatua, el alcalde pronunció un discurso.

CASTILLA LA VIEJA

Sindicalista detenido

Palencia, 20.—En Venta de Baños ha sido detenido por una pareja de guardias de Seguridad el conocido sindicalista de La Coruña Manuel Rodríguez, que se hallaba deterrado en un pueblo de esta provincia, del que desapareció hace algún tiempo.

La detención se llevó a cabo en el momento en que dicho sujeto se hallaba en la estación preguntando a varios ferroviarios si en dicha población existía algún Centro sindicalista o anarquista.

Conducido a esta capital, el gobernador ha dispuesto su ingreso en la cárcel.

CATALUNA

En la Diputación

Barcelona, 20.—Ayer celebró la Diputación la segunda sesión del período actual. Constó en acta, por iniciativa del diputado Sr. Puig de Asprer, el disgusto con que la Corporación había visto las manifestaciones del presidente del Tribunal Supremo.

Se presentaron dos proposiciones: una para que se contribuyera a la suscripción en favor de los obreros de Riotinto, y otra de protesta por la suspensión de las garantías.

No pudieron votarse por falta de número.

EXTREMADURA

Un parricidio

Cáceres, 20.—En la calle de la Cañada del pueblo de Zarza Granadilla vivían juntos Francisco García y su hijo Zenón.

Padre e hijo discutieron acaloradamente por haberle desaparecido al padre 75 pesetas. Se agredieron, y resultó muerto el padre de una puñalada en la ingle.

GALICIA

¿Dónde se ha de elevar el monumento?

Ferrol, 20.—Ha causado general disgusto en esta región la gestión que se hace para que se en Cartagena donde se levante el monumento a los marinos que murieron en los combates de Santiago de Cuba y Cavite, sin tener en cuenta que la mayoría de los que sucumbieron eran gallegos.

Diversas entidades gestionan que tales pretensiones no prosperen.

VALENCIA

Consejo de guerra.— Los naranjeros

Castellón, 20.—En el cuartel de San Francisco se ha celebrado un Consejo de guerra contra el paisano Ramón Saura, vecino de Almazara, por el delito de injurias a la fuerza armada.

El procesado fué condenado a seis meses y un día de prisión.

—En Sagunto se ha celebrado una importante asamblea de cosecheros de naranja.

Acudieron representaciones de todos los pueblos de La Plana, y se acordó no vender naranja menos de 25 pesetas el millar, y recabar del Gobierno la rebaja de los transportes.

VASCONGADAS

Una reyerta

Bilbao, 20.—José Ramón Fernández se hallaba en un establecimiento de bebidas que posee Indalecio García.

Se entabló una acalorada disputa entre José Ramón y el dueño del establecimiento, y abalanzándose con un cuchillo el primero sobre Indalecio García, le propinó una tremenda puñalada en la cara.

El herido fué conducido en estado agonizante al Cuartel de Socorro.

El criminal se dió a la fuga; pero a pocos pasos fué detenido por los agentes de Vigilancia.

En el Cuartel de Socorro también fué curado de una herida en la cabeza, que se produjo en la lucha entablada con los agentes cuando fueron a detenerle. Ha ingresado en la cárcel.

INFORMACIONES DE MADRID

LO DEL DIA

EL DECRETO SOBRE ALQUILERES

Recogemos y comentamos debidamente hace pocos días una nota que envió a la Prensa la Asociación de Vecinos de Madrid dando la voz de alarma porque, según aquella entidad, se laboraba en la sombra para echar por tierra el decreto relativo a la cuantía de los alquileres.

La nota alarmó al vecindario. Es natural. La Asociación de Vecinos, puesta en guardia, hizo las gestiones de que ya hablamos y prometió no perder de vista el asunto.

Y ha cumplido su palabra. De ello da fe esta nueva nota que recibimos hoy y que creemos conveniente reproducir también:

«Hemos recogido la impresión producida en los elementos directivos de la Asociación de Vecinos de Madrid por la vista de la apelación sostenida ante la Audiencia por el Banco Español de Crédito, en que se anunció que se discutiría la constitucionalidad del decreto sobre alquileres.

El presidente, Sr. Barrio y Morayta, que ha presentado la vista, cree que ante la voz de alarma dada por aquella Asociación y la protesta que con ella han elevado al Presidente del Consejo, al fiscal del Supremo, al ministro de Gracia y Justicia y al Presidente de la Audiencia las principales entidades mercantiles e industriales, y ante el clamoreo de la Prensa se ha variado de táctica y se ha desistido de lo que se intentaba, en lo que no habrá influido poco la declaración hecha ayer por el ministro, pues de otro modo no se explica lo insustancial de aquella vista, en la que el abogado del recurrente se ha limitado a decir que sin negar la constitucionalidad del decreto, entendía que no estaban comprendidos en él los contratos hechos por años, aunque sin razonar esta opinión, y que ante el temor de que los juz-

gados municipales no hubieran admitido el desahucio acudió a primera instancia, por lo que el fiscal, Sr. Vera, no tuvo que hacer más que congratularse de que se reconociese la legalidad de dicho decreto y extrañarse de lo insustancial, como hemos dicho antes, de la cuestión que sin razonar se proponía, y añadir que entendía que en el decreto no se exceptuaba nada.

Se comprende que la intención no fué esa siquiera; por lo menos con lo dicho se pretendía ya una excepción; pero además que no se comprende que por el temor de que le admitiesen en el Juzgado municipal, cuyo intento era bien barato, se haya ido hasta la Audiencia, y más bien se deja adivinar que al proponerse ante el juez de primera instancia, e invocándose los preceptos dejados en suspenso por el decreto de la ley de Enjuiciamiento civil e inhibirse el juez a virtud de lo dispuesto en el referido decreto, al apelar de esta inhibición, es indudable que la discusión que se trataba de plantear, no con la timidez femenina y como para salir del paso que se ha hecho, sino en toda su amplitud, era la de la legalidad de aquella disposición ministerial.

No se ha hecho, y más vale así; pero la lógica de lo sucedido y la autenticidad máxima de los informes que han motivado la alarma, demuestra que ésta era fundada y que el movimiento iniciado se ha visto coronado por el éxito de lo que pudiéramos llamar «una retirada».

Felicitémonos de que ciertas maniobras no hayan prevalecido, y reconozcamos, pues es de justicia, el celo con que la entidad mencionada procedió. Bien es verdad que tampoco hubo de faltarle la asistencia de la opinión pública, que al solo anuncio de lo que se fraguaba sintió una sacudida violenta.

Descansemos, pues, por ahora.

Benéfica Infantil, es realmente digna de aplauso y apoyo de elementos, oficiales y particulares, pues aunque la voluntad es grande por parte del Comité de Damas, los medios económicos no son suficientes para desenvolver todo el plan con los excelentes resultados que hasta hoy obtienen los cientos de niños que diariamente acuden a la Casa de Higiene, resultando ya pequeño el local para extender esta obra como merece y tan necesaria a los niños de Madrid.

Los maestros ofrecieron su incondicional apoyo a las altruistas damas que patrocinan esta obra humana y patriótica, tan necesaria de extender su esfera de acción a los demás distritos de la corte, con lo que se conseguiría restar muchas vidas infantiles a la muerte.

LA COMPANIA DE MADERAS

Madrid, Argumosa, 14, teléfono M-680. Bilbao, Santander, Gijón, San Juan (Avilés), Pasajes, Alicante, Huelva.

CASA REAL

Su Majestad el Rey recibió hoy la siguiente audiencia militar:

Generales D. Leopoldo Heredia y D. José Sanjurjo; coroneles D. Fernando Urruela y D. Lorenzo Rubio; tenientes coroneles D. Toribio Martínez Cabrera, D. Carlos Espinosa de los Monteros y D. Manuel García Álvarez; comandantes D. Pedro Rico, D. Alfredo de Castro y D. Victoriano Casajús; y capitán don Manuel Chinchilla.

Ha cumplimentado a S. M. el Rey, fuera de audiencia, el comandante de Caballería y Grande de España señor duque de Aveiro.

La duquesa de la Victoria ha cumplimentado a S. M. la Reina Doña Victoria.

También estuvo en Palacio para presentar sus respetos a la Soberana la superiora general de las Hermanitas de los Pobres, que reside en París, y que ha venido a España a visitar los conventos de dicha Congregación en nuestro país.

El marqués de Viana se encuentra enfermo, aunque no de cuidado.

S. M. el Rey estuvo esta mañana en su palacio para enterarse personalmente de su estado.

A las doce y media salió el Soberano en automóvil, acompañado del jefe de la Casa militar y de su ayudante de guardia, con dirección a Alorcón y Móstoles, pueblos donde han verificado esta tarde maniobras militares fuerzas de Artillería de la guarnición de Madrid.

En los ministerios

GRACIA Y JUSTICIA

CARTAS DE SUCESION.—Se ha mandado expedir real carta de sucesión, en el título de marqués de San Nicolás, a favor de D. José Rivera Urtiaga, por fallecimiento de su tío D. Nicolás Rivera Cantero.

—Idem id. en el de conde de Bilbao, con grandeza, a favor de D. José María del Castillo Salazar, por defunción de su padre don Joaquín del Castillo y La Torre.

—Idem en los de duque de Almenara Alta, marqués de Albranca y marqués de Paredes, a favor de D. Francisco Martorell y Téllez Girón, por fallecimiento de su hermano don Gabino.

PROVISION DE CURATOS.—Han sido firmadas las ternas para la provisión de curatos de la diócesis de Segorbe.

TRASLADOS DE JUECES.—Ha sido trasladado al Juzgado de primera instancia de Zafra D. José Monedero Ruiz.

—Idem al de La Palma D. Antonio Martínez Jordán.

—Idem al del distrito de la catedral, de Palma, D. Fernando Ugarte y Pagés.

Balmeario de Solares

Neurastenia, estómago e intestinos. Gran hotel, «comfort», cocina de primer orden.

UNA GLORIA ESPAÑOLA

EL DOCTOR DE SARD

Desde ayer se encuentra en Madrid el ilustre doctor D. José de Sard, una de las más legítimas glorias de la ciencia médica española. El doctor de Sard dirigió durante toda la guerra el hospital español establecido a las puertas de París, en Neuilly, que fué uno de los que rindieron servicios más apreciables y que ha dejado un recuerdo profundo de la filantropía española.

El doctor de Sard, que es hoy uno de los primeros urólogos de París, digno sucesor del famoso Albarán—otra gloria nuestra—, llega a Madrid para desenvolver una ponencia en el Congreso de la Sociedad de Urología, que se inaugura mañana jueves en el Colegio de Médicos de esta corte. El doctor de Sard realizará, en apoyo de su tesis, dos demostraciones quirúrgicas, que son esperadas con verdadera expectación.

Acompaña al doctor de Sard su colaborador y ayudante, el joven doctor D. Pedro Sáez, que compartió con su maestro los días laboriosos e inolvidables del Hospital Español de Neuilly, y a quien ya puede predicarse una carrera triunfal. Enamorado de la ciencia e incansable en el trabajo, D. Pedro Sáez goza ya en París, en la colonia española, de una excelente reputación.

Reciban nuestra bienvenida el maestro de Sard y el joven y meritorio doctor Sáez.

HIJOS DE MAGDALENA

Arenal, 15, y Carrera de San Jerónimo, 8. Impermeables, chalecos, pañuelos, corbatas, bastones, paraguas, tirantes, ligas, camisas, calcetines, pijamas, mantas de viaje, artículos de sport, capas sport, géneros de punto.

Noticias de sociedad

DIA DE «DIAS»

El día 23, festividad de San Servando y San Germán, celebrarán sus días los señores Crespo, Gallo y Martínez de Maturana, La Mora y León y Castillo.

—El día 24, festividad de San Rafael, cumplirá años S. M. la Reina Doña Victoria Eugenia.

Celebrarán su fiesta onomástica en ese día las duquesas de Terranova y de Mandas y Villanueva de Boil.

Condesas de Santa Ana de las Torres y viuda de Revillagigedo.

Señoras de Silveira, García Barzanallana, Coello, viudas de Villanova y Vargas.

Señoritas de Aldama y de Ortega y Gasset.

Duques de Santo Mauro, Pastrana y de San Fernando de Quiroga.

Marqueses de Vivel, Alboloduy, Ulagares, Miranda de Ebro, Algorta, Lendinez, Rozalejo, Villamarín y Cruillas.

Condes de Fuenclara, Bernar, Cañada, Torralba, Monteblanco, San Ignacio, Falcón, Duany, Coello de Portugal, Quintería.

Barón de Patraix.

Señores Marín Lázaro, Picavea, Muñoz Baeza, Rotllán, Torrecilla, Tolosa Latour, Andrade, Gasset, Arróspe y Ruiz del Burgo, Labra, Luis Díaz, Andrés Alonso, Allendesalazar, Sudry, Barrio, Vassallo, Sánchez Guerra, Losada y Drake, Pérez Valdés, Solórzano, Otero, Torroba, Zárate y Vasco, Afán de Ribera, Retortillo, Solís, Llerandi, Narváez, Martínez Lago, La Corda, Rodríguez Rivera, Conde y Luque, Coello González Carvajal, Gordón Wardhouse, Muguero Palomino, Vidart, Peláez Campomanes, Forna, Palencia, Labastida, Reynot, Beltrán de Lis, Padilla, España, Egaña, Sáenz de Tejada, Fernández Shaw, Santa Ana, Ibarra, Belza, Aparicio, Orueta, Urbina, Díaz de Ulzurrun, Loste, Cerero, Comenge, Barrantes, Reig, Vargas, Rodríguez Gil, Abril, Calvo de León, Díaz Aguado, Luengo, Atard, Tovar, Fernández Calzada, Escosura, Val, Durán, Martín Laillaide, Cistué, Rodríguez Méndez, Suárez del Pozo y Orisca.

BODAS

En Sevilla se ha celebrado el enlace matrimonial de la señorita María Teresa Rodríguez Trasellas con D. Miguel Conradi y Jiménez.

Apadrinaron a los contrayentes la madre del novio y D. Vicente, hermano de la novia. Firmaron como testigos, por parte de la novia, D. Pedro Fernández Palacios, el conde de Urbina, D. Manuel y D. José L. Rodríguez Trasellas, y por parte del contrayente, D. Antonio Conradi y Pineda, D. Luis de Ibarra y Osborne, D. Francisco Jiménez Carles y D. Manuel Conradi y Jiménez.

—En la parroquia de San Sebastián se ha verificado el matrimonio de la señorita Josefina Ramos, hija del interventor del Estado Mayor Central, D. José Ramos, con D. Félix Laorden.

Los recién casados han salido para sus posesiones de Blanca.

PETICIONES DE MANO

Don Adolfo San Miguel ha pedido la mano de la señorita Josefa Langelaan y Villar para nuestro compañero en la Prensa, el redactor de «El Debate», D. Jesús García Gil.

La boda está concertada para el próximo mes de noviembre.

—En Biarritz ha sido pedida la mano de la señorita María Teresa de la Torre para D. Alberto Maclean. La boda se celebrará en breve.

NOTAS VARIAS

Don Manuel Pérez de Guzmán y Sanjuán, hijo de los duques de T'Serclaés Tilly, está recibiendo muchas felicitaciones por su ascenso a capitán del Arma de Artillería.

NECROLOGICAS

Ha fallecido doña Castora Casanova Rodríguez y Alvarez de las Asturias, marquesa viuda de Casa Tremañes.

Enviamos nuestro sincero pésame a sus hijos el marqués de Casa Tremañes, doña Trinidad, marquesa viuda de Dragón de San Miguel de Híjar y D. Alvaro y doña Dolores, hija política y nietos los marqueses de Dragón de San Miguel de Híjar y condes de Sierra-bella.

ANIVERSARIOS

Mañana se cumplirá el séptimo aniversario del fallecimiento de doña Josefa Cañabate Oca, y el 23 de marzo próximo se cumplirá el cuarenta de su esposo D. Joaquín Ruiz Cañabate, magistrado que fué del Tribunal Supremo.

Todas las misas que mañana jueves se digan en la iglesia de la Concepción de Calatrava y el 22 y 23 en San Pascual de Madrid, serán aplicadas por las almas de los expresados señores.

Con este motivo reiteramos nuestro sentimiento a su hijo D. Emilio y demás familia.

VIAJES

Han llegado a esta corte: procedentes de Marquina, D. Enrique Zavala; de Villarcayo, D. Julio Danvila; de Villaviciosa, don Ramón García; de Bilbao, los señores de Ceniceros y Rodríguez de Celis (D. Angel); de Villalba de Acores, D. César Illera; de San Sebastián, las señoras viudas de Arcos, D. Luis Drake de la Cerda, los marqueses de Bermejillo del Rey, la duquesa viuda de Sotomayor y D. José Arcos; de Lanestosa, D. Manuel Francisco Martínez; de San Ildelfonso, los marqueses de Haro y Jura Real; de Fuenterrabía, el marqués de Esteva de las Delicias; de Blascodes, los marqueses de Peñañante; de Santander, los condes de Torre Tagle; de Reinosa, los marqueses de Campo Santo; de Biarritz, los condes de Perales; de San Sebastián, los duques de Hornachuelos y sus hijos José Ramón y Almudena; de Cádiz, D. Miguel Guilloto y Segundo; de Fuenterrabía, las con-

desas de Via Manuel y de Chelas; de El Escorial, D. Manuel Domínguez; de Noja, don Augusto Navarro y D. Manuel T. Gil de Lanzuuste; de Calzada de Calatrava, don Emilio Irujo; de Villavieja, don Emilio Irujo; de Soria, doña Amalia Sanz; de Alcañal de Henares, doña Ramona Gómez; de Hernani, D. Alberto Fesser; de Campillo, D. Eusebio Malo; de Valderas, D. Alejandro Ganancias; de Juarros, doña Manuela Herrero; de Las Arenas, D. José María Cremades; de Irún, doña Dolores Carrera, y de Pinto, D. Melchor González.

—Han salido: para Málaga, D. Ricardo Grossi; para París, los condes de Torre Arias, la condesa viuda de Vilches, la marquesa viuda de Castrillo, el conde de la Cibera y don José Vázquez; para Málaga, la condesa de Pries; para Sevilla, los condes de Aguiar.

FIRMA REGIA

S. M. el Rey ha firmado los siguientes decretos:

MARINA.—Concediendo la gran cruz del Mérito Naval al capitán general de la Armada D. José María Chacón y Pery, en cumplimiento a lo determinado en el artículo 7.º del reglamento de la Orden del Mérito Naval.

—Propuesta de ascenso a su inmediato empleo al contador de fragata D. José Iranzo.

De la Guardia Civil

Epilogo de unos sucesos

Yo no sé si recordará, lector, que del 8 al 9 de julio del pasado año, allá en Puebla Larga (Valencia) unos cuantos exaltados, que ocultaban sus ideas criminales y demoleadoras bajo el antifaz de la sindicación obrera—¡pobre sindicación, cómo te van poniendo!—pretendieron hacer víctima de sus bajas pasiones al honrado y pacífico vecindario del pueblo antedicho...

Premeditado el plan, era necesario para la realización del mismo hacer desaparecer al cabo comandante del puesto de la Guardia Civil.

—Preparémosles una emboscada—pensaron...—Digámosles que el alcalde lo llama. Vendrá a la plaza Consistorial, lo matamos, y después... los amos.

Alguien, la benéfica conciencia, no faltó. —Que la plaza está llena de hombres!—debieron avisar a la veterana clase.

Y, previsor, a la plaza fué; pero en unión de los cuatro guardias que formaban el puesto.

Apenas llegó, un desalmado, pistola en mano, va hacia él y a boca de jarro le dispara un tiro. Pero uno de los guardias, rápido, da un culatazo al agresor, simultáneamente al disparo de aquel, pulatazo que libró de la muerte al cabo, pues desviando la puntería, no consigue la bala sino rozar el pecho y quemar la guerrera.

Como si el disparo hubiese sido señal, numerosas detonaciones se dejan oír. A tiro limpio se defendieron más de una hora, economizando las municiones y pasando por el horrible trance de escuchar cómo los revoltosos atacaban el cuartel en el que se albergaban sus mujeres y sus hijos.

Llegaron refuerzos de los pueblos inmediatos. Huyeron los cobardes. En la plaza quedaron muertos tres hombres jóvenes, víctimas inconscientes del analfabetismo y de las predicaciones. De los heridos fallecieron luego dos más... Y he aquí cómo la bravura, el arrojo y la serenidad de aquellos cinco guardias civiles habían salvado a Puebla Larga de los horrores del saqueo.

Por tan valeroso comportamiento fueron recompensados el cabo y los guardias con la cruz del Mérito Militar con distintivo blanco, pensionada—¿para cuándo se dejan las cruces rojas?—, y el vecindario de Puebla Larga, para demostrar su agradecimiento a quienes llaman sus salvadores, proyectó un homenaje, que tuvo lugar el día 14, al que asistieron, con el alcalde, el capitán general de la región, Sr. Primo de Rivera; los gobernadores civil y militar, señores Sousa y conde de Berbedel; el coronel del tercio, los jefes de las Comandancias, la compañía a que pertenecen los agraciados y una sección de Caballería.

Al llegar los invitados a la estación la banda municipal los recibió a los acordes de la Marcha Real. En una tribuna levantada en el mismo lugar de los sucesos se dió lectura a la real orden de concesión de recompensas y les fueron impuestas las condecoraciones que les regaló el Ayuntamiento y vecindario. A continuación el laureado general Primo de Rivera, en sentidísimos y vibrantes párrafos, alabó y ensalzó la conducta de los guardias, poniéndola de ejemplo, así como las virtudes de una población que, como Puebla Larga, en los momentos actuales, da tan alta prueba de civismo y virilidad, haciendo pública ostentación de su amor al orden y a sus guardadores. Se dieron vivas a España, al Rey, al orden social, que fueron espontáneamente contestados...

Pero lo más emocionante, lo grandioso, fué cuando al bajar de la tribuna el cabo y los guardias, ya condecorados, el pueblo todo, hombres, mujeres, niños, rompió en un aplauso ensordecedor, ininterrumpido hasta que se perdieron de vista.

Si estos bravos veteranos pasaron un rato anárquico defendiéndose de aquella ola anárquica que amenazaba destruirlos a ellos y a sus familias, esta hora de recompensa habrá repercutido gratísimamente en sus corazones, ya que han logrado la más preciada: el aplauso de los de arriba y de los de abajo, por haber cumplido con su deber.

Puebla Larga ha dado un ejemplo vivísimo de ciudadanía, y la Guardia Civil, como siempre, fué como ha sido, como es y como será.

LADDERA

SECCION OFICIAL

La Gaceta de hoy publica las disposiciones siguientes:

GUERRA.—Reales órdenes disponiendo se devuelvan a los individuos que se mencionan las cantidades que se indican, las cuales ingresaron para reducir el tiempo de servicio en filas.

FOMENTO.—Real orden disponiendo que para el traslado y circulación de animales receptibles a la glosopeda sea suficiente que los conductores se provean de la guía de origen y sanidad en la forma prevista en los artículos 100 y 103 del vigente reglamento de Epizootias.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Hacienda.—Subsecretaría.—Concediendo un plazo de ocho días para que completen su documentación los individuos que figuran en la relación que se publica, aspirantes al concurso anunciado para la provisión de 35 plazas de aparejadores.

Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas.—Relación de las declaraciones de derechos pasivos hechos durante la segunda quincena de septiembre próximo pasado.

El Consejo de ayer

NOTA OFICIOSA

Terminó después de las ocho, facilitándose a nota siguiente:

«Se acordó que el ministro del Trabajo concurre, en representación del Gobierno, a la apertura de la Feria de Muestras en Barcelona el próximo domingo, y el lunes a la sesión de clausura de la Asamblea de Previsión social en Graus.

Presidencia.—Se dió cuenta de la exposición de los fabricantes de azúcar sobre la tasa y derechos de importación del mismo, que pasó a estudio y resolución de los ministros de Hacienda y Fomento.

Se acordó que los ministros de Estado y Fomento estudien los antecedentes relacionados con la Exposición comercial española del centenario argentino de 1910, para hacer efectivos los débitos que resulten con tal motivo.

Gobernación.—Se ha autorizado la celebración de concurso para adquirir un solar con destino a la instalación de los servicios de la Escuela-museo y talleres de Telégrafos.

Marina.—Expediente de adquisición de dos lanchas automóviles, que quedó aprobado de conformidad con el Consejo de Estado.

Gracia y Justicia.—Dió cuenta de dos expedientes de indulto, con arreglo al artículo 29 del Código penal, y de otro indultando del resto de la pena a José Rivas Orozco, por la conducta observada con motivo de la inundación del penal de Cartagena. Fueron los tres despatchados favorablemente.

Hacienda.—Se aprobó la concesión de dos suplementos de crédito al presupuesto de la sección de Marruecos para servicios de ingenieros y campamento, importantes en junto 1.815.000 pesetas, de acuerdo con el Consejo de Estado en pleno.

A excitación del ministro de Hacienda se acordó que se prepare por los demás ministros el proyecto de presupuesto de gastos de sus respectivos departamentos para 1921-22, a fin de redactar el proyecto general que ha de someterse a las Cortes en cuanto estén constituidas.

Fomento.—Se aprobó un expediente haciendo extensivo a los buques de vapor menores de 500 toneladas la autorización concedida a los veleros del mismo tonelaje por el real decreto de 12 de junio de 1919.

El ministro enteró al Consejo de que es-

tán ya flotando y cargando 71.000 toneladas de trigo americano, que llegarán en lo que resta de mes y primera quincena del próximo a distintos puertos del Cantábrico y del Mediterráneo.»

OTROS INFORMES

Todas las referencias coinciden en que el Consejo de noche se dedicó a cuestiones administrativas, sin hablar nada de política.

Un proyecto de decreto de bastante interés ha sometido a sus compañeros el ministro de Fomento: el de facultar a la Dirección de Comercio para que autorice la enajenación de los vapores de menos de 500 toneladas.

Hasta ahora, por virtud de las previsiones impuestas por la guerra, y con el fin de fomentar nuestra Marina mercante, la autorización de venta sólo se había otorgado a los veleros inferiores a ese tonelaje; pero el acrecentamiento de nuestra flota es tal—pasa ya del millón de toneladas—, que no sólo ha repercutido las pérdidas sufridas durante el conflicto bélico por todas sus causas, sino que los pequeños astilleros, que han creado verdaderas Maestranzas, producen en cantidad superior a las necesidades de la Marina nacional. Por estas consideraciones, el Sr. Espada, con las precauciones inherentes a un asunto de tanta magnitud, se ha creído en el caso de conceder la autorización de referencia.

Es de advertir, para la perfecta comprensión de la medida adoptada, que los barcos construidos por esos astilleros para la venta al Extranjero no gozan de las primas a la construcción; es decir, que representan exclusivamente una protección a la industria naviera, pero de modo principal a los obreros dedicados a tales tareas, sin gravamen alguno para el Tesoro.

La adquisición de trigo americano, que se detalla en la nota, revela la persistencia en la norma de conducta que se ha trazado el ministro de Fomento: hacer venir constantemente trigo extranjero hasta que los trigueros españoles lancen al mercado sus existencias a precios análogos.

Provisas de esta manera las poblaciones del litoral que no son trigueras, y abastecidos los mercados de Barcelona y Madrid, los más importantes de España, espera el ministro que los productores nacionales se den exacta cuenta del peligro que corren de no poder colocar sus cosechas sino a precio inferior al que cuesta el trigo americano.

SARDINAS SIN ESPINA CRUZ ROJA

de la Casa Brien y C.ª Probadias, Inmejorables

Los maestros de Madrid y la Casa de Higiene Infantil

En la visita realizada por esta entidad pedagógica a la Casa de Higiene Infantil, exteriorizaron su complacencia, al conocer los servicios de higiene personal que allí se practican en favor de los niños, y gracias a los constantes esfuerzos de la Junta de Damas del Comité Femenino de Higiene Popular y de su presidenta, a quien se debe la fundación de esta casa que tanto bien reporta a la infancia necesitada de aseo y limpieza, procurando cooperar al desarrollo físico de la nueva raza, evitando en la misma, por este medio, las muchas enfermedades y epidemias que en los niños se observa por la suciedad.

Ya el ministerio de Instrucción pública, comprendiendo la utilidad práctica de estos servicios, dió una real orden relativa a la higiene que deben observar los niños en las escuelas, como principio de esta labor social. Dada la multiplicidad de beneficios que reciben los niños en la Primera Casa de Higiene

Noticias é informaciones teatrales

ESTRENOS

«LA NOCHE EN EL ALMA», novela escénica en cuatro actos y cinco cuadros, de D. Felipe Sassone.

Esclava.—Nadie está conforme con su suerte. Ahora resulta que al Sr. Sassone le mortifica la benevolencia con que los críticos le sueñen tratar. El Sr. Sassone es un luchador. Cuando se queda sin casa, lucha por tenerla, y como no le faltan condiciones, consigue labrarse una posición. Cuando el público le chilla, sale al escenario y sostiene una pelotera con los espectadores. Cuando la crítica le trata ordinariamente bien, sostiene la pelotera con la crítica, como echando en falta las increpaciones. ¡Qué gracioso es D. Felipe Sassone, el acreditado D. Felipe! Pero ¿por qué han de maltratarle los críticos, como él quiere ahora, si no hay ocasión? En primer lugar es un hombre simpático, y un hombre de esta especie ya lleva adelantado bastante para que se le mime. En segundo lugar, el teatro del Sr. Sassone no es cosa para levantar tempestades, sino para proceder con benevolencia. Toda la originalidad del Sr. Sassone se ha atacado en la persona, sin llegar al autor dramático, a quien empieza por faltarle la personalidad. El mismo contó cierto día que su principal preocupación consiste en someter sus obras a un matiz sentimental que sabe un poco a Giacosa y otro poco a Dumas (hijo). Mariposón que liba aquí y allá, ahora «La noche en el alma» es la demostración—ha puesto un ojo en Benavente y otro en Martínez Sierra. De Benavente ha imitado esa propensión a la novela escénica que se tradujo en «Una señora» y «Una pobre mujer». Como ellas, «La noche en el alma» es una novela escénica consagrada a mostrar las distintas fases de la existencia de una mujer. Lo que no ha imitado del autor de «Una señora» es el procedimiento. En Benavente la novela escénica es pura síntesis. En Sassone es ampliación. Algo de la literatura de Martínez Sierra—que naturalmente es más literaria y menos palabrero que Sassone—pero llevada al más alto límite del retoricismo. En este punto y en el de la habilidad no hay quien supere al Sr. Sassone. Siempre le hemos considerado un distinguido malabarista disfrazado de autor dramático—le gustará que le hablemos así?—Y «La noche en el alma» es, de todas sus obras, la que mejor invita a esta sinceridad. Con la historia de Lucrecia Spagna, una cantante de ópera más conocida por «La Tosca», habría hecho D. Jacinto Benavente, según su manera última, tres actos esquemáticos. Sassone, que es una máquina de escribir, fabricó cinco cuadros, y con la retórica que les sobra habría para rellenar hasta otras dos comedias. Y aun podrían sacarse trucos para un drama policíaco (la puerta secreta del primer acto), elementos para un sainete (el «fenómeno» que con su tío y su cuadrilla se persena en el cuarto de la cantante), y así sucesivamente. Sassone no reflexiona: escribe a destajo. No se cuida de podar las obras que le salieron superabundantes, y son todas las suyas. Las da como salieron espontáneamente de la cabeza y de la pluma. Es un hipogrifo violento. Y es una lástima, porque le sobra talento natural, es innegable su ingenio. Pero es una cabeza revuelta. Lleva camino de no hacer en el teatro nada perdurable. No domar sus inquietudes le perjudica enormemente. No procurarse una continencia contra su retoricismo desatado, quita fuerza a sus producciones.

«La noche en el alma» ha podido ser una buena comedia. La protagonista es un árbol robusto; pero ha dejado que lo invadieran las plantas parásitas. Lo episódico destruye el efecto de lo principal. La verborrea excesiva pone al espectador en trance de cansancio y casi de bostezo. Junto a escenas magistrales—¿qué duda tiene que Sassone es un hombre de teatro?—las hay tan inadmisibles como aquella en que la protagonista sorprende en su propia casa la traición del pianista Calmet con la hija del empresario. Las proporciones de «La noche en el alma» son abrumadoras. La idea de la obra ya fue explotada en «La rosa de mar». Es otro canto a la conformidad y a la resignación entonado por la cantante de ópera en su ocaso.

¿No quería el Sr. Sassone sinceridad? Pues ahí la tiene. Admiramos lo que en él hay de admirable. Deploramos esas malas cualidades que no le dejan adquirir como autor dramático una personalidad bien definida y lanzan sobre sus obras—por otra parte muy entretenidas—los horrores de la mediocridad. Sería lamentable que después de haber accedido a dar gusto al Sr. Sassone, éste nos echara en cara el propósito—que estamos muy lejos de sentir—de cercenarle el sagrado pan de que nos habla en casi todas sus autoeróticas. Eso no. Sassone tiene derecho a vivir como el primero. ¡Viva Sassone! Pero que viva, como autor dramático, a la sombra de una continencia que le está haciendo mucha falta. Y crea que nuestro dictamen es absolutamente desinteresado.

Maria Palou, que celebraba su beneficio y fue muy agasajada por sus admiradores, hizo una creación de «La Tosca», que llenaría toda la comedia si lo permitiese la excesiva histeria. Los demás estuvieron entonados, pero no vemos medio de estampar aquí, fuera del correspondiente a la gran actriz, ningún elogio especial. Ella y los otros, con el autor, salieron a escena muchas veces.

F. AZNAR NAVARRO

CHISMOGRAFIA

POR LOS NIÑOS DE RIOTINTO Como ya anunciamos, la función a beneficio de los hijos de los huelguistas de Riotinto organizada por el Sindicato de actores se celebrará el próximo lunes 25, en el teatro del Centro, y a ella asistirá S. M. el Rey. El orden del programa es el siguiente:

- 1.º Ofrecimiento de la función por el presidente del Sindicato de actores españoles, D. Miguel Muñoz.
2.º Lectura de unas cuartillas por el insigne autor D. Jacinto Benavente.
3.º El sainete de Arniches y García Álvarez, música de los maestros Valverde (hijo) y Torregrosa, Los chicos de la escuela, interpretado por todas las primeras tiple y primeros actores de los teatros líricos de Madrid.
4.º Tercer acto de la comedia de D. Luis Vélez de Guevara, arreglo de D. Francisco F. Villegas, Reinarse después de morir, por toda la compañía del teatro Español.
5.º Canciones y cuentos por Esperanza Iris.
6.º Segundo acto de la obra de D. Pedro Calderón de la Barca El alcalde de Zalamea, por las compañías de D. Francisco Morano y D. Enrique Borrás.
7.º Final. Pantomima de la inmortal obra de José María de Usandizaga Las golorindrinas, con gran orquesta y cuerpo de baile.

ESPERANZA IRIS Y LOS BAILES DE LA ZARZUELA

Sabido es de todos que Esperanza Iris tiene el teatro de la Zarzuela hasta el próximo mes de febrero. Pero lo que no se sabe todavía es si Esperanza Iris actuará en el teatro de la calle de Jovellanos durante los meses de enero y febrero.

Parece ser que Palmer, a un conocido agente de teatros, le dió hace unos días el encargo de que le buscara un teatro para actuar durante los meses de enero y febrero. Y es que, por lo visto, nadie se acordó hace unos meses de que en Madrid se celebraba una fiesta que se llama Carnaval, y que dos meses antes de celebrarse la carnavalesca había, desde hace mucho tiempo, la costumbre de dar casi a diario unos bailes en la Zarzuela.

Y ésta es la causa por la cual es casi seguro que Esperanza Iris cambie de escenario después de Reyes.

TRESCIENTOS LLENOS!

Trescientos llenos completos han dado a la Empresa del teatro Martín los siempre aplaudidos autores Jiménez y Paradas y maestro Alonso, con su obra Las corsarias. La Empresa, en vista del dineral que esta obra le ha dado, ha decidido en este tercer beneficio olvidarse de las pitilleras, carteras y bastones, y el obsequio que los autores recibirán será en flamantes billetes del Banco. Señores Jiménez, Paradas y Alonso: ¡Salud para disfrutarlos!

«EL PRINCIPE CARNAVAL» Y «LA VENTA DE LOS GATOS»

Cadenas, el gran Cadenas, tiene anunciado ya el estreno de la opereta El príncipe Carnaval. El valioso vestuario, el vistoso decorado, el atrezzo, todo, absolutamente todo lo tiene preparado Cadenas.

Sólo falta que lleguen tres números que le faltan a Pepe Serrano, autor de la partitura de La venta de los gatos, obra que desde hace catorce años se ha anunciado en varios teatros, y cuya partitura, según unos, está terminada, y según otros, ni empezada está. Serrano, según tenemos entendido, está en El Perelló.

Cadenas espera los tres números de música que faltan para poder estrenar El príncipe Carnaval.

Serrano nos aseguran que está pesando. ¿Dormirá este Príncipe Carnaval en La venta de los gatos?

GACETILLAS

Español.—El jueves, a las seis de la tarde y diez de la noche, se representará el drama del duque de Rivas Don Álvaro o La fuerza del sino, que tan gran éxito sigue alcanzando, y cuyas representaciones se cuentan por llenos.

Centro.—Las representaciones sucesivas de Pedro Fierro han consolidado el clamoroso éxito de este drama, en el que hallan eco la vida y las pasiones de los hombres, con la más recia consistencia, en vibrantes escenas. Unánimemente la Prensa ha tributado efusivas alabanzas a la magnífica e imponderable labor de Borrás, que se supera a sí mismo en esta obra.

Con el gran actor comparten el éxito rotundo de Pedro Fierro Ruiz Tatay, Carmen Muñoz, Conchita Bravo, y los Sres. Romea y Dominguez.

El jueves, por la tarde, el hermoso drama Esclavitud, y por la noche, cuarta representación de Pedro Fierro.

Infanta Isabel.—Es extraordinario el éxito obtenido al poner en escena, al inaugurar la actual temporada, la comedia de los señores Alvarez Quintero El mundo es un pañuelo y la del Sr. Parellada ¡Qué amigas tienes, Benita!, y que cada día llenan la sala de este favorecido teatro, siendo celebradísima la acabada interpretación que de ambas comedias hace la notable compañía del teatro Infanta Isabel.

El próximo lunes, estreno de la comedia en dos actos, original de D. Sinesio Delgado, titulada Mi único amor.

Zarzuela.—El jueves, gran matinée de moda, reprise de El soldado de chocolate, por Esperanza Iris.

El viernes, matinée popular, a cuatro pesetas butaca, segunda representación de La Geisha. Todas las noches Nancy, para cuyas representaciones se agotan a diario las localidades.

Apolo.—El jueves, a las seis, El barbero de Sevilla, en la que tan gran éxito obtiene la nueva primera tiple Africa Samaniego, y El último chulo.

Por la noche, a las diez y media, Los borrachos y La cara del ministro.

El próximo sábado, debut de la primera tiple señorita Villarraso y del barítono señor Alba con Los cadetes de la reina.

En ensayo el sainete de los Sres. Alvarez

Quintero y maestro Barrera La del Dos de Mayo.

Se despacha en Contaduría, a precios de despacho, con dos días de anticipación, de dos de la tarde a doce de la noche.

Cómico.—El próximo sábado, a las diez y cuarto de la noche, debut de la compañía Prado-Chicote, con el siguiente divertido programa:

Primero, el entremés Con toda felicidad; segundo, la popular zarzuela Los granujas, y tercero, la fantasía de gran éxito A pie y sin dinero, en la que toma parte toda la compañía.

Las localidades pueden adquirirse en Contaduría el viernes, de tres de la tarde en adelante.

Coliseo Imperial.—La compañía Gil Andrés-Montenegro repuso anoche en este teatro la obra titulada Una mujer que no miente, no cesando la concurrencia de reír y aplaudiendo con mucho cariño a los artistas. Todos ellos, con los autores, están de enhorabuena.

Cervantes.—El jueves, día de moda en este favorecido teatro, se reestrena la aplaudida obra Los cadetes de la reina, en la sección de las diez y cuarto, y que muy acertadamente ha puesto en escena el notable primer actor y director Sr. García Ibáñez con el esmero a que nos tiene acostumbrados. Completa el cartel el aplaudido sainete de los Sres. Paso (hijo) y Silva Aramburu, música del maestro Roig, La chica del Aguila o Zapatero a tus zapatos, que se representa en las secciones de las siete de la tarde y once y media de la noche.

Circo de Price.—Debido a lo complicado del montaje de la obra La almoneda del diablo, la Empresa se ve en la necesidad de aplazar su estreno hasta el jueves 21, que, a las diez de la noche, se celebrará definitivamente.

Lo que hace saber al público que haya adquirido localidades para la devolución de su importe, en caso de no estar conforme, pues sirven las mismas localidades.

Martín.—El jueves, en matinée de moda, a las seis de la tarde (sección doble), Las corsarias y estreno de la opereta cómica en un acto Retolondrón.

El viernes, con la 300.ª representación de la celebradísima y popular obra Las corsarias, se verificará el beneficio de sus aplaudidos autores Enrique Paradas, Joaquín Jiménez y el maestro Francisco Alonso, que dirigirá la orquesta.

Se despacha en Contaduría.

Fuencarral.—Pocos artistas han conseguido recientemente un éxito tan brillante y franco como los del trío Les Badurs. Su trabajo fué aplaudidísimo, y el público todo, sin distinción de ninguna clase, se desahoga en elogios para tan colosales artistas, que realizan un trabajo variadísimo y de gran mérito.

También debutó ayer, y fué celebrada, la linda cancionista Friné.

EN PROVINCIAS

«CRISTOBALON», POR THUILLIER

Emilio Thuillier, con su nueva compañía, viene realizando una brillante campaña en el teatro Principal de Zaragoza.

Como ya toca a su fin, ha comenzado la serie de beneficios.

El del ilustre actor ha constituido un acontecimiento doble, porque con el beneficio coincidió el estreno de Cristobalon, de Linares Rivas.

Ya es sabido que el personaje central fué creado por Thuillier al ser estrenada la obra en la capital de Cuba, y que compartieron el triunfo el autor y el intérprete del protagonista.

En Zaragoza también han alcanzado Cristobalon y Thuillier un gran éxito.

Mostró el público con sus aclamaciones el contento que le produjo la obra y la admiración que siente por el ilustre actor.

Thuillier hubo de presentarse en escena infinidad de veces, y recibió los regalos de rigor.

«TODA UNA MUJER»

La compañía de Concha Torres ha estrenado en el teatro Jofre, del Ferrol, la comedia de J. Andrés de Prada Toda una mujer.

Gustó la obra mucho y Concha Torres fué ovacionada por lo admirablemente bien que hizo el personaje central.

«LA VOLUNTARIOS» NO GUSTA

En el teatro de los Campos Eliseos, de Bilbao, se ha estrenado esta comedia de Sassone, que no fué del agrado del público.

MANRIQUE GIL

Después de una brillante y provechosa campaña en el teatro Bretón, de Salamanca, se ha despedido la compañía de Manrique Gil, poniendo en escena Juan José y El culpable.

CONCHA TORRES

Esta buena actriz, al frente de su compañía, está realizando en el teatro Jofre, de Ferrol, una brillante temporada.

Toda una mujer, la última comedia puesta en escena, ha sido un éxito franco para Concha Torres.

Esta compañía debutará el 23 en el teatro Principal de La Coruña.

ALFREDO GOMEZ DE LA VEGA

El día 23 debutará en el teatro Linares Rivas, de La Coruña, la compañía que dirige este aplaudido primer actor.

Anuncia los siguientes estrenos: La princesa juega, de Eduardo Marquina; Los iluminados, de Joaquín Montaner; Gente de honor, de Joaquín Dicenta (hijo); El marido ideal, de Oscar Wilde, traducción de Ricardo Baeza; Los caciques, de Arniches; El mundo es un pañuelo, de los Quinteros.

EN EL EXTRANJERO

LA HUELGA DE ACTORES EN PARIS París, 20.—El Consejo del Sindicato de cómicos se ha reunido en la Bolsa del Trabajo. Se ha decidido reanudar el trabajo en todos

los teatros afectados por el conflicto. Se han reanudado las negociaciones.

Respecto a la orden de huelga lanzada en nombre del Sindicato por el Sr. Colomer, éste ha declarado que su papel se había limitado a transmitirla.

También se cree que en la Opera van a reanudarse las negociaciones por mediación del jefe de orquesta, a quien recibió ayer el Sr. Rouché. (Agencia Radio.)

Cartel para el día 21

ESPAÑOL.—6, Don Alvaro o La fuerza del sino.—10, Don Alvaro o La fuerza del sino. PRINCESA.—6 y 10,15, El ocaso de los demonios.

COMEDIA.—Compañía cómicodramática.—6 (matinée con precios de diario), Los baños de sol.—10,15, Los baños de sol.

LARA.—6, Al natural.—10,15, Cristobalón y A la luz de la luna.

CENTRO.—6, Esclavitud.—10, Pedro Fierro.

ESLAVA.—6, La noche en el alma.—10,15, La noche en el alma.

ZARZUELA.—6,15, El soldado de chocolate. 10,15, Nancy.

INFANTA ISABEL.—6,30, El mundo es un pañuelo.—10,15, ¡Qué amigas tienes, Benita!

PRICE.—10, definitivo estreno de La almoneda del diablo.

APOLO.—6, El barbero de Sevilla y El último chulo.—10,30, Los borrachos y La cara del ministro.

REINA VICTORIA.—6 (especial), El duquesito o La corte de Versalles.—10,30 (especial), El as.

COLISEO IMPERIAL.—6, La noche del sábado.—10,30, Una mujer que no miente.

CERVANTES.—7, La chica del Aguila.—10,15, Los cadetes de la reina.—11,30, La chica del Aguila.

NOVEDADES.—6, La viejecita.—7,15, La trapería.—9,30, El trébol.—10,45, El húsar de la Guardia.—11,45, El secreto de la Cibele.

MARTIN.—Gran moda.—6 (doble), Las corsarias y Retolondrón (estreno).—10,15 (doble), La perfecta casada y Las corsarias.

LATINA.—6,30, María del Carmen.—10,30, La tía de Carlos.

FUENCARRAL.—A las seis y a las diez.—Películas.—Friné.—Hermanos Reyes.—Les Badur y Egmont D'Briés (gran éxito).

CINE IDEAL.—4,30 y 9,30.—Estreno: Por amor (por Perla Blanca (undécimo y duodécimo episodios, fin de la serie).—Estreno: El gran dentista Bartolo (sainete muy cómico, en dos partes).—Éxito enorme: La verdadera nobleza (gran creación del eminente actor yanqui William Farnum), y otras.

FIRMA DE S. M.

S. M. el Rey ha firmado los siguientes decretos:

GUERRA.—Nombrando segundo jefe de la Comandancia general de Melilla al general de brigada D. Felipe Navarro y Ceballos Escalera, barón de Casa Davallillo.

—Idem segundo jefe de la Comandancia general de Ceuta al general de brigada don Enrique Marzo y Balaguer.

—Disponiendo que el general de brigada en situación de primera reserva D. Manuel Díaz Pinés y Rubio pase a la de segunda reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

—Idem que el general de brigada en situación de primera reserva D. Rogelio Varó Górriz pase a la de segunda reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

—Nombrando intendente militar de la sexta región al intendente de división D. Pascual Amat y Esteve.

—Confiriendo a los coroneles de Intendencia D. Segundo Sarmiento González el mando de la cuarta Comandancia de tropas (Barcelona) a D. Rafael Pozzi Gutiérrez el cargo de jefe de la Intendencia militar de Ceuta, y al teniente coronel de dicho Cuerpo D. Eduardo Martínez Abad el cargo de jefe de la Intendencia militar de Larache.

—Concediendo la cruz blanca de la Orden del Mérito Militar al general de brigada honorario D. Luis González Mata, al interventor de ejército honorario D. Julián González Sánchez y al intendente de división honorario D. Mariano de Aranguren Alonso.

—Idem el empleo de general de brigada honorario en situación de reserva al coronel de Ingenieros en situación de reserva D. José Viciano.

—Idem el empleo de mayor general de Alabarderos honorario en situación de reserva al coronel de ejército, oficial mayor del Real Cuerpo de Guardias Alabarderos, en igual situación, D. Alfredo Escario, marqués de Villasantia.

—Autorizando al ministro de la Guerra para adquirir por gestión directa un depósito de gasolina sistema Maulere para su instalación en el aeródromo de Cuatro Vientos.

Espanoles fallecidos en el Extranjero

El cónsul general de España en Habana participa el fallecimiento de la súbdita española Antonia Rodríguez, de noventa años de edad, natural de Canarias, hija de Pedro y de María, ocurrido en el Asilo de Ancianos de Guanabacoa, el 21 de enero del presente año.

El cónsul de España en el Havre participa el fallecimiento del súbdito español José Gras Hernández, ocurrido en Rouen (Francia).

El cónsul general de España en París participa el fallecimiento del súbdito español don José Xifré y Hamel, ocurrido en aquella capital el 27 de septiembre de 1920.

El cónsul general de España en Nueva York participa el fallecimiento del súbdito español Manuel López, ocurrido en Miami (Arizona), el 18 de agosto de 1920.

MARRUECOS

DESDE CEUTA

Regreso de los periodistas que fueron a Xexauen.—Las obras del puerto : : : : : 18

Ceuta, 20.—Hemos llegado de Xexauen los periodistas que fuimos con las tropas que ocuparon aquella ciudad.

Al llegar aquí hemos observado el gran contraste entre el júbilo por el feliz éxito de la operación y la consternación que produce la paralización de las obras del puerto.

Los periodistas, acompañados del alcalde, presidente de la Cámara de Comercio y autoridades, visitaron a los contratistas, que manifestaron que esta paralización es forzosa, porque no pueden sostener los gastos por más tiempo, mientras el Gobierno no pague algo de los cinco millones que adeuda.

Los empréstitos de la Junta de Obras del Puerto han sido declarados desiertos, pues salen a la par.

Urge que se tomen medidas para evitar el conflicto que ocasionaría esta paralización de obras.

El Gobierno debía ocuparse del asunto en Consejo de ministros, rebajando el tipo de emisión, con lo que no se perjudicaría a los intereses de la población, sino que favorecería la obra del protectorado, por ser este puerto donde afluyen los buques con mercancías para el ejército, siendo insuficientes los muelles que existen en la actualidad para entrar por ellos todo cuanto necesita este bizarro ejército, que tan gloriosamente hemos visto desfilar por las calles de Xexauen.

DESDE TANGER

Regresa de Xexauen el coronel inglés mister Weard : : : : : 18

Tánger, 20.—Procedente de Tetuán ha llegado el coronel inglés Mr. Weard, que ha asistido a la ocupación de Xexauen.

Vino acompañado del coronel Lasquey y dos oficiales.

Se muestra entusiasmado de las brillantes operaciones que ha presentado, y elogia grandemente la pericia de los jefes y oficiales españoles y la bravura de los soldados.

Mañana irá a Larache y luego regresará a Madrid.

Noticias oficiales

El alto comisario dice desde Xexauen que en territorio de Larache han avanzado las fuerzas, ocupándose en kabila el Ayman línea alturas sobre el río Lukus, entre Sidi Issef, Tilidi y el monte Suguna.

Hasta medio día, hora que alcanza el telegrama del comandante general, herido levemente regulares Manso y Castro, y diez más de tropa; pero durante el resto del día no se ha percibido desde aquí fuego de cañón, lo que me hace presumir no hayan encontrado mucha resistencia.

El alto comisario comunica al ministro de la Guerra lo siguiente:

«Desde nuestra entrada en esta ciudad, actitud de sus habitantes es cada vez más favorable, mostrándose sumamente afable, hospitalaria y satisfecha de nuestra presencia.

Servicios avanzados sostienen tiroteos intermitentes con los más exaltados del campo rebelde, habiendo resultado en él heridos durante día de ayer soldados Olegario Fernández, de Intendencia, y Juan Bautista Soler, de batallón Llerena.

Para evitar esas pequeñas escaramuzas, que aunque sin importancia no corresponden a la tranquilidad absoluta que deseo goce esta ciudad y sus huertas, dentro de dos o tres días me propongo establecer algunos puestos que consigan dicho fin.

Kabila del Ajmas, aunque cuenta aún con fanáticos, que son los que fomentan pequeñas agitaciones a que antes me refiero, se halla en trato conmigo, yendo por muy buen camino estas negociaciones.»

BANDA MUNICIPAL

Concierto en el Retiro

Programa del concierto que la Banda Municipal celebrará, si el tiempo lo permite, en el Retiro el jueves 21, a las cuatro de la tarde:

- La Giralda, pasodoble, Juarranz.
Obertura de El primer día feliz, Caballero.
El último sueño de la Virgen (melodía religiosa), Massenet.
Prólogo de Mefistófeles, Boito.
Entrada triunfal de los boyardos, Halvorsen.
Fantasía de El puñado de rosas, Chapi.

Quinto Congreso de la Asociación Española de Urología

El jueves 21, a las cinco de la tarde, dará comienzo este Congreso en el Colegio de Médicos (Mayor, 1). Este día expondrá el doctor De Sard, de París, una ponencia sobre «Tratamiento de los traumatismos del aparato urinario».

El viernes 22, a la misma hora, el doctor Alcina, de Cádiz, leerá una ponencia sobre «Trastornos inmediatos y lejanos a las nefrectomías».

Estos dos días, después de discutidas las ponencias, y el sábado, a las tres de la tarde, se tratará de las numerosas comunicaciones anunciadas y harán uso de la palabra los doctores Barragán, Seres, Mollá, Compañy, Cifuentes, Miraved, Sánchez Covisa, Portillo, Fernández Corredor, Pascual, Camiña, Oreja, Pérez Grande, Lozano, etc. La entrada será pública.

Por las mañanas, durante los días fijados, se celebrarán sesiones operatorias en el Hospital Provincial, Hospital de la Princesa, Instituto Rubio y Hospital de San Francisco (Cuatro Caminos).

Exigir amontillado Representante en Madrid: RAMON ZRAGONÉS, Cruz, 6. Tel. 43-46

FINO JARDIN

Hijos de Jiménez Varela PUERTO DE SANTA MARIA

CASA DE LA VILLA

El pescado Hoy no se han recibido en Madrid mas que 400 cajas de pescado...

Las patatas Según ha manifestado el alcalde, la Junta provincial de Subsistencias ha acordado autorizar al Ayuntamiento madrileño para la incautación de patatas...

El aceite Al Ayuntamiento, que en la actualidad dispone de 150.000 litros de aceite para sus despachos reguladores...

Trigos y harinas Según nos aseguran, en la actualidad existe en Madrid una cantidad de trigo muy superior a la de meses pasados...

Los cocheros Los dueños de coches de punto han presentado al alcalde una instancia solicitando autorización para elevar el precio de las tarifas...

Una aclaración El teniente de alcalde D. Emilio Noguera nos ruega la publicación de la siguiente nota:

Las campañas de Rusia Nueva victoria de Wrangel Constantinopla, 20.—Los ejércitos del general Wrangel acaban de obtener un nuevo éxito en la orilla derecha del Næper.

BOLSA DE MADRID

Cotización del día 20 de octubre. 4 POR 100 INTERIOR.—Serie F, 71,75; E, 71,80; D, 71,90; C, 72,00; B, 72,50; A, 72,75; G y H, 72,75; Diferentes series, 72,50; Fin corriente, 71,40; Fin próximo, 00,00.

Academias y Sociedades

Facultad de Derecho de la Universidad Central.—Curso de 1920-1921.—Durante este año académico, D. Jerónimo González Martínez, profesor de esta Facultad y oficial de la Dirección general de los Registros...

No obstante el unánime deseo de la ciudad de Burgos de librarse del terrible espectáculo de una ejecución, el Gobierno no ha encontrado medio de proponer a Su Majestad el ejercicio de la gracia de indulto.

En su consecuencia, esta mañana, a las siete, ha sido ejecutado en aquella población el reo Daniel Ayala.

Consecuentes con nuestras prácticas, hacemos gracia a los lectores de los informes relativos al suceso, que nos telefona nuestro corresponsal en Burgos.

¡Que la Justicia Divina perdone a quien la Justicia humana no pudo perdonar!

TOROS Y TOREROS Sociudades de defensa Los banderilleros se sindicaron hace tiempo y también los toreros de a caballo formaron la Unión de Picadores, Sociedades ambas que durante el año han afirmado su solidez...

Contra una Empresa El abogado de la Asociación de toreros, don Fernando Guitarte, ha iniciado acción judicial contra el empresario de la plaza de toros de Avila y el ganadero Sr. Sánchez Monje...

POLONIA Y LITUANIA

Varsovia, 20.—El Gobierno polaco ha recibido dos notas de los Gobiernos francés e inglés relativas al asunto de Vilna. Su texto se desconoce.

En los círculos políticos se dice que Francia e Inglaterra se inclinan en favor de un plebiscito en Vilna.

La primera sesión de la Comisión directiva de Lituania central se ha celebrado en Vilna.

El general Zeligowski ha presentado su programa de trabajos que debe ejecutarse antes de la convocatoria de la Dieta, cuya organización constituye la principal tarea de la Comisión directiva.

El general Zeligowski entregará sus poderes a esta Dieta. (Agencia Radio.)

Información militar

Asuntos de Guerra Recompensa merecida.—Como premio a sus merecimientos y a los valiosos trabajos y publicaciones de carácter histórico que ha llevado a cabo, el Gobierno de S. M. ha concedido al pundonoso teniente coronel de Estado Mayor y segundo jefe del Depósito de la Guerra, nuestro distinguido amigo D. Cándido Pardo González, la Encomienda de Alfonso XII. Reciba tan culto amigo nuestra sincera felicitación.

Casas baratas.—Se halla totalmente terminado el muro de cerca, la portería militar y dos hoteles, uno de primera y otro de tercera clase.

Todas estas obras han sido dirigidas por el eminente arquitecto D. Alberto M. de Palacio, el que, dando una prueba de su altísimo en favor de las clases militares, ha realizado sus trabajos completamente gratis, mereciéndose de la Junta el ser nombrado patrono de honor.

Por falta de medios no ha sido posible terminar mas que dos hoteles.

Telegrama de Zaragoza.—El capitán general de la quinta región ha dirigido al ministro de la Guerra el siguiente telegrama: «Ayer terminaron festejos esta ciudad, transcurridos sin novedad alguna, con una brillante retreta militar perfectamente organizada, cantándose en plaza principal población al concluir retreta «Canción soldado», durante la cual y al izar bandera nacional fueron las tropas calurosamente aplaudidas y entusiastamente vitoreadas, mostrándose especial empeño en patentizar íntima compenetración cariño y respeto de este pueblo por enseñanza patria y el Ejército.

Representando estas tropas, me complazco en participarlo a V. E., por importancia que entraña semejante exteriorización del sentir público, que puede apreciarse personalmente.»

Soldados de cuota Mañana se publicará una disposición ampliando hasta el 15 de noviembre, improrrogablemente, el plazo de abono de los segundos y terceros que se han retrasado en el ingreso en la Hacienda, así como el derecho a mejorar de los beneficios de mil a dos mil.

Asuntos de Marina Exámenes.—En los de ingreso en la Escuela Naval Militar aprobaron Arrieta: D. José Puerta Rico, D. Carlos Lauimé, don Federico de Salas, D. Luis Cadarso y González, D. Javier Bardeiztegui, D. Camilo San Millán, D. Narciso Nájera, D. Victor Garay y D. Luis Huerta y de los Ríos.

Cuerpo general.—Para el estudio de las materias concernientes al tiro naval, aviación y defensas submarinas queda asignado el capitán de navío D. José Núñez Quijano.

—Han sido nombrados: comandante del Giralda, el capitán de fragata D. Rafael Pérez Ojeda; segundo comandante del Carlos V, el de igual empleo D. Alvaro Guitián, y tercer comandante del Cataluña, el capitán de corbeta D. Manuel Ruiz de Astarri.

—Se ha dispuesto que vuelvan al servicio activo los tenientes de navío D. Sosthenes Pignatelli de Aragón, D. Juan Jácome, don Valentín Fuentes, D. Jorge Espinosa de los Monteros y D. Modesto Revellón.

Exámenes.—En los de ingreso en la Escuela Naval Militar aprobaron Arrieta: don José Jádenes, D. Manuel Montojo, D. Juan Bautista de Lora, D. Jesús Biondi, D. Rafael Pérez del Campo, D. Juan Antonio Gómez, D. Fernando Cano Manuel, D. Rafael Cardín, D. Vicente Buayo, D. Rafael Martos y D. Dámaso Berenguer.

El Congreso Postal

Las Comisiones Ayer se ha reunido la primera Comisión para continuar el estudio del reglamento de ejecución del Convenio principal.

Visita de la Infanta Isabel Ayer, acompañada de la señorita Beltrán de Lís, estuvo visitando el Palacio de Comunicaciones la Infanta Isabel.

Fue recibida en la puerta del Palacio por el conde de Colomby, el subdirector de Correos, Sr. Capdevila, y la Comisión organizadora del Congreso.

La Infanta Isabel hizo elogios a la instalación de todas las dependencias de la Caja Postal, y felicitó al director general por lo admirablemente que había preparado los salones en que se celebran las reuniones del Congreso.

La moneda internacional

La Comisión que entiende en los asuntos relacionados con el intercambio de Giros postales ha comenzado el estudio del reglamento de ejecución de este servicio.

La labor de esta Comisión será sin duda de una trascendencia extraordinaria, porque ya está justificada la importancia del giro en los servicios llamados bancarios, y éste del Giro es la base de todos los demás.

Son muchas las proposiciones presentadas a la oficina internacional de la Unión Postal para modificar las cláusulas del Convenio de Roma, todas ellas con tendencia a ampliar el radio de acción de este servicio, que si en el régimen interior de cada país tiene mucha importancia, en el internacional es doblemente importante, porque sin la intervención del Correo no podría hacerse el envío de pequeñas cantidades, de una parte, porque la organización de los Bancos irradia a las poblaciones pequeñas por muchos intermediarios, que, naturalmente, encarecen la comisión y retrasan la efectividad del giro.

Una de las dificultades que se han observado en la práctica de este servicio es el carecer de un tipo de moneda internacional común para todas las naciones, y tal vez este asunto sea uno de los que resuelva el Congreso de Madrid.

El desarrollo de la vida comercial, la multiplicidad de las comunicaciones terrestres y marítimas y la rapidez de los transportes, y otra innumerable serie de circunstancias, han dado gran desarrollo al servicio de Giros.

España se adhirió al Convenio especial de Giros postales el año de 1914, y a partir de esta fecha ha venido desarrollando una labor de extensión del servicio hasta llegar a tener cambios de giros con Italia, Suiza, Noruega, Holanda, Suecia, Dinamarca, Gran Bretaña y Alemania, en Europa; Egipto, en África; Japón, en Asia, y Uruguay, Argentina, Chile, Salvador, Bolivia y Honduras, en América.

El límite máximo de giros es de 1.000 francos, y entre las modificaciones que seguramente serán acordadas se hallan el límite de giros y las transferencias por endoso.

El artículo 4.º del acuerdo relativo al cambio de giros dice que los giros postales, sin salir nunca de la acción exclusiva del correo, pueden ser transmitidos por telegrama entre las Administraciones cuyos países estén unidos por telégrafo del Estado o por líneas particulares que consistan en este procedimiento. España tiene en su régimen interior este servicio.

En el último año de estadística publicada se expidieron en España cerca de cinco millones de giros por valor de 300 millones de pesetas, y se recibieron 66.801 libranzas del extranjero y 40.457 de España por valor de 308 millones de pesetas.

Los ingresos que obtuvo el Estado con el giro pasaron de dos millones de pesetas.

La Comisión primera

Continúa la Comisión primera discutiendo el articulado del reglamento de ejecución del Convenio principal.

Los envíos contra reembolso La Subcomisión que entiende en el servicio de reembolsos se ha reunido hoy por primera vez.

Las deliberaciones para establecer la legislación de este servicio serán breves, pero de una importancia decisiva para el porvenir comercial de los pueblos que sepan utilizarlo.

El artículo 8.º del Convenio principal trata de esta clase de Convenios, estableciendo un régimen de libertad entre las Administraciones que quieran tener este servicio; señala el máximo de reembolso, que será de mil francos por paquete (facultando a las Administraciones para rebajar este máximo a 500 francos o a la equivalencia de esa cantidad en su sistema monetario) y determina las bonificaciones que han de hacer las oficinas, según la clase y cantidad del reembolso.

España no acepta esta clase de envíos en el servicio internacional: los admite en el interior de una manera muy limitada.

No es posible predecir nada sobre la futura legislación de esta clase de correspondencia. El comercio necesita utilizar el correo para todas las manifestaciones de su actividad. Las exportaciones se han de hacer por los paquetes postales, y éstos tendrán más ventaja para el público cuando los remita por el sistema de reembolsos porque le permitirá expedir o recibir una mercancía sin necesidad de hacer otra cosa que depositarla en las oficinas de Correos.

Además de la aplicación de los reembolsos a los paquetes postales, está también indicada la «Muestra de comercio» para ser expedida con gravamen de reembolsos, ya que, a diferencia de la «Muestra sin valor», con peso de 350 gramos, hay muchos productos que, aun considerados como muestra, tienen un valor pequeño que debe ser reembolsado al

INDICADOR DE MADRID

Hoteles Gran Hotel Iberia. Arenal, 2, tel. 1.283. Pensión completa desde 12 ptas. Cuarto de baño.

¡A comer bien! Restaurante. Valentín Fernández, San Alberto, 3. T. 1.686

PETACAS, PARAGUAS, BASTONES Bazar de la Unión, calle Mayor, número 1.

MAQUINAS PARLANTES Y DISCOS Agencia Odeón, Preciados, número 1.

Para todo cuanto se relacione con esta sección dirigirse a la Empresa anunciadora de Valeriano Pérez, Plaza del Progreso, 9, costanero izquierda. Teléfono 79-M.

expedidor, según las peticiones de los centros productores. Esta necesidad ha obligado a pensar en los pequeños paquetes de un kilogramo de peso máximo, y estos envíos, si llegara a adoptarse el sistema, serían considerablemente y en casi todos los casos se haría la entrega del paquete contra reembolso.

Las conclusiones del 5.º Congreso Internacional de Cámaras de Comercio y Asociaciones Industriales de Boston tratan de este problema diciendo que la aceptación de los envíos gravados con reembolso debe ser obligatoria para todos los países de la Unión.

Si el Congreso Postal Universal que se está celebrando en España acepta este principio, España tendrá que establecer con toda amplitud el servicio internacional de «Envíos contra reembolso».

En el régimen vigente, los envíos contra reembolso se expiden por vía ordinaria, expreso o correo urgente, y son entregados a los destinatarios en las mismas oficinas de Correos o por propio a domicilio.

Trabajos de las Comisiones Los trabajos de las Comisiones entran en esta semana en una fase muy interesante, ya que se generalizará el estudio en cada una de ellas de los servicios de más importancia postal.

Noticias generales

En la Tenencia de Alcaldía del distrito del Centro se entregará, a quien acredite ser su dueño, un bolsillo de señora encontrado en la vía pública.

Montepío Nacional de Aseguradores.—Ha sido un éxito la suscripción, que aún continúa abierta, de donativos para construir la casa de los Aseguradores en Madrid, reinando con tal motivo gran alegría entre los profesionales de toda España. En vista de los muchos y valiosos donativos tanto de entidades como de aseguradores y particulares, puede darse por resuelto el problema de atender a las enfermedades, orfandades, fallecimientos, etc., que son los fines para los que se ha creado el Montepío Nacional de Aseguradores, que tiene su domicilio en Madrid en la calle del Barquillo, números 23 y 25.

Alcance político

HABLANDO CON EL SR. DATO : : : : : El Presidente del Consejo despachó con Su Majestad, habiendo sometido a la firma regia los decretos de Marina a que nos referimos por separado y una permuta entre los gobernadores civiles de Guadalajara y Palencia, que cambian de provincia.

Dijo el Sr. Dato que había quedado cumplida una sentencia de muerte en Burgos. Tal vez eran los informes en el expediente de dicho reo, que no ha habido medio de encontrar el rescuio que permitiera al Gobierno aconsejar a S. M. la clemencia.

En el mismo Consejo de ayer estuvo examinándose de nuevo el expediente. Tratabase de un reo que había dado muerte a su esposa hallándose ésta encinta y aprovechándose del momento en que dormía para estrangularla.

La misma población de Burgos, volviendo hoy a recobrar la normalidad, reconoce la imposibilidad del indulto.

Al despachar hoy con el Rey, el Sr. Dato le manifestó que no le había informado del caso porque no había posibilidad de indulto.

Ha recibido el Presidente noticia oficial de haber llegado el Regente a Montevideo.

MINISTERIO DEL TRABAJO

Alicante.—Se espera pronta resolución de la huelga de albañiles. La de ebanistas se ha reducido, siendo varios los talleres donde se trabaja por haber accedido sus patronos a los aumentos de jornal.

Bilbao.—Continúan las negociaciones en el conflicto del ferrocarril de Triano, siendo la impresión optimista. En el ferrocarril de Portugalés es normal el servicio de viajeros y circulan también trenes de transporte mineral.

Cádiz.—Ha comenzado en Jerez la huelga de arrembadores.

Coruña.—Hoy se han reintegrado al trabajo obreros pertenecientes a patronos no asociados que estaban en huelga por solidaridad con estibadores, y marineros pesqueros han entregado al gobernador las bases ofrecidas.

Sevilla.—Se han declarado en huelga los trabajadores del alcantarillado de la capital. San Sebastián.—La huelga de la fábrica de cartónaje de Limousin Hermanos, de Tolosa, ha quedado satisfactoriamente resuelta.

Valencia.—El Comité de huelga de los empleados de la Compañía de ferrocarriles de Valencia ha presentado una comunicación refiriendo la en que anunciaban la huelga de las Secciones de movimiento, tracción, vía y obras, dejando sólo subsistente la de talleres.

EL REY DE LAS VISCERAS

Así llamó el gran Hipócrates al estómago, que tiene el papel de primer actor en la mayor parte de los dramas patológicos. Para evitar y curar estos males, pues obra también como preventivo, hay que tomar el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS.

EL CONGRESO POSTAL

Las Comisiones Ayer se ha reunido la primera Comisión para continuar el estudio del reglamento de ejecución del Convenio principal.

Pleitos y causas

SUPREMO

¿Pastoreo abusivo? Cuarenta y seis vecinos del pueblo de Furroy, partido judicial de Calatayud, enviaron a pastar sus ganados a un monte próximo que estimaban bienes comunales; pero D. Ángel Martínez Achaval, que a su vez se estimaba dueño del monte, los denunció en el Juzgado municipal, cuyo Juzgado los condenó por pastoreo abusivo. Apelada la sentencia, fué ésta revocada por el Juzgado de primera instancia de Calatayud, absolviendo a los referidos vecinos.

Interpuesto recurso de casación por el denunciante, Sr. Martínez Achaval, lo ha sostenido ante la Sala segunda el ex ministro señor Ossorio y Gallardo, alegando que, según certificado expedido por el registrador de la Propiedad, su representado era el dueño de la finca «Chaparrilla», en la cual está incluido el monte donde pastaban los ganados.

En muy brillante informe se ha opuesto al recurso, en nombre de los vecinos de Furroy, el distinguido letrado Sr. Fernández Boixader, sosteniendo que la certificación no demuestra que el monte esté incluido en la finca antes nombrada, y que, por lo tanto, en el caso de autos existe una cuestión prejudicial a ventilar.

Gritos subversivos

El 14 de noviembre de 1918, estando la Policía dando una carga en la plaza de Canalejas para disolver una manifestación política, se oyó un grito de «viva la República!», y fué detenido como presunto autor de él Santiago Melero Plaza, que, procesado, ha comparecido ante la Sección primera.

El fiscal, Sr. Ferrer, en vista de que en el acto del juicio no ha resultado ningún cargo concreto contra el Melero Plaza, ha retirado la acusación.

Secretarios judiciales.—Tribunal de oposiciones

Ha quedado constituido el Tribunal que ha de juzgar en las oposiciones a secretarios judiciales, que comenzarán el día 15 de noviembre.

El sorteo de los opositores se verificará el día 5. Presidente, D. Mariano Avellón, presidente de la Audiencia; vocales: D. Alejandro Bustamante, fiscal de la Audiencia; D. Felipe Sánchez Román, catedrático; D. Luis Jiménez Asúa, catedrático; D. José María del Sol, de la Junta de gobierno del Colegio de Abogados; D. Fermín Suárez y D. Roque Novella, secretarios judiciales.

La Legión Extranjera

En el «Diario Oficial» ha aparecido la definitiva organización de la Legión extranjera. El ministro de la Guerra ha puesto en ella todo su interés, dotando a este Cuerpo de los elementos modernos, no sólo de los que hoy se juzgan imprescindibles, sino con una amplitud de criterio desde el punto de vista orgánico, que seguramente servirá de base para el cambio progresivo y rápido en la dotación de los Cuerpos de Infantería.

Se han nombrado ordenanzas montados para el mando, deseo ha mucho tiempo manifestado en distintas formas por los Cuerpos combatientes; se ha dotado a los jefes de motocicletas para que puedan hacer sus revistas de inspección o emplearlas con oficiales en misión de agentes de enlace con el alto mando. Se ha dotado a las compañías de Infantería con el número suficiente de mulos para la guerra de montaña; de este elemento se notaba gran escasez en todas las unidades que operan en Marruecos.

Se destina al servicio de la Legión un camión automóvil, que facilitará grandemente el abastecimiento de este Cuerpo cuando pueda utilizar las carreteras y pistas.

Se han cambiado los carros de compañía de viveres y equipajes, que no dan resultado alguno en Marruecos, por volquetes de ancha llanta, que caminan por los peores senderos.

También se asigna a cada compañía una cocina rodada de campaña, con lo cual se resolverá el problema de la comida caliente para la tropa, dándole a este interesante factor toda la importancia que requiere.

El servicio médico se cubrirá con un médico por bandera y un comandante médico, que asumirá las funciones de inspector de los servicios sanitarios en paz, y será el encargado del puesto de curación y relevo de ambulancia en el combate, en donde los médicos de banderas atenderán a los puestos de socorro, y, por último, entre otros elementos que no citamos por no hacer prolija esta larga enumeración, las ametralladoras que se destinarán a la Legión extranjera serán las del novísimo sistema Hochtkiss, de culatín reformado.

También en dicho «Diario Oficial» aparece una disposición por la que se expresa que pueden solicitar destino a dicho Cuerpo todos los jefes, oficiales, asimilados, obreros y contratados que lo deseen, tramitándose en lo sucesivo sus instancias sin el carácter de urgencia que se fijaba para la organización de la primera bandera.

En igual forma se previene que pueden seguir solicitando el ingreso en la Legión los soldados de todas las Armas y Cuerpos del Ejército que prestan sus servicios actualmente en filas. Como dato interesante diremos que se han recibido en la actualidad más de doscientas instancias de individuos de tropa de distintas Armas.

OMNIBUS Y BERLINAS

La Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid presta los servicios de omnibus y berlinas para las estaciones férreas en condiciones inmejorables.

Los pedidos, en los despachos centrales de la calle de Alcalá, 12 moderno, y Mayor, 22. Advertimos a los colaboradores espontáneos que no se devuelven los originales, ni sostenemos correspondencia sobre los mismos.

SUCESOS DEL DIA

Caida grave

Antonio Borreguera García, de cuarenta años, que carece de domicilio, sufrió una caída en la calle de Andrés Galindo, resultando la Casa de Socorro del distrito, pasando después al Hospital Provincial.

Con las manos en la masa

Por la mañana fueron detenidos en la calle de Colón Francisco Ancor Duart, de veintiséis años, y Luis González González, de diez y nueve, en el momento de estar violentando el cierre de un comercio de dicha calle. Se le ocuparon varios útiles del robo.

Pobre porfiado...

José Junquera Martínez, domiciliado en la calle del Espino, núm. 5, fué detenido por haber penetrado en una de las chozas de la Alhóndiga y haber sustraído efectos y ropas pertenecientes a Antonio Herranz.

Cuando los guardias 1.085 y 1.079 le condujeron a la Comisaría, trató de escaparse. Luego, al ser llevado al Juzgado de guardia, emprendió también veloz carrera, saltando por los jardines de la plaza de las Salesas, logrando desaparecer.

Cadáver identificado

El viajero que fué destruido por un tranvía el domingo en Canillejas se llamaba Juan Sánchez Sanz, de cuarenta y cinco años, casado, natural de Madrid y con domicilio en la calle de Oviedo, número 5 (Cuatro Caminos).

Deja seis hijos.

Accidentes casuales

Casualmente se produjo en la calle del Ventorrillo, en cuyo número 7 tiene su domicilio, grave fractura del fémur derecho y contusiones María Rodríguez Araujo, de treinta y seis años. Ingresó en el Hospital Provincial.

También por accidente casual en su domicilio, calle de Mendizábal, 64, tienda, sufrió la niña de cuatro años Pura Pardina Cusach grave fractura del brazo izquierdo.

Obrero lesionado

Trabajando en las obras de instalación de calefacción de una nueva finca del marqués de Villamejor, en la Avenida de Peñalver (Gran Vía), sufrió heridas y contusiones de importancia el jornalero Pedro Sanz Pérez, de veintinueve años, habitante en la calle de Abascal, núm. 15.

Por antiguas cuestiones

Por antiguos resentimientos rieron en la calle de las Velas Victoriano Arroyo Muñoz, de veintinueve años, habitante en la calle de Santa Isabel, núm. 45, e Isidro González Fuertes, de veinticuatro, con domicilio en la calle de la Ventosa, núm. 24, resultando el primero con varias lesiones de pronóstico reservado. Isidro fué puesto a disposición del Juzgado de guardia.

Ultima hora

La bandera del regimiento de Jaén: : : : : :

Jaén, 20.—En la Catedral se ha celebrado con gran solemnidad el acto de bendecir y entregar la nueva bandera del regimiento de Jaén, adquirida por suscripción popular.

Conflictos sociales

EN MURCIA

Huelga de mineros Murcia, 20.—Comunican de Mazarrón que se han declarado en huelga los obreros que trabajan en la mina San Antonio. Esta huelga ha sido motivada por no haber recibido íntegros los aumentos que se habían concedido a los obreros.

Ante la determinación de los patronos de paralizar los trabajos, se han reunido todos los obreros mineros, acordando la huelga general en el caso de que los patronos no abran nuevamente la mina.

Los del ramo de la madera En Murcia se han reunido los patronos del ramo de la madera con los obreros torneros, que hace cinco meses están en huelga.

Se acordó nombrar una Comisión que gestione unas bases de arreglo con los obreros huelguistas de la fábrica de muebles curvados Clemares y Compañía, que habían pedido la expulsión de la capital de los obreros no asociados, que fué el motivo de la huelga.

De acceder los obreros a sus peticiones, volverán al trabajo sin condiciones.

El precio de la carne Ante la protesta del público por la elevación del precio de la carne de cerdo, el alcalde ha reunido a los matarifes, tasándoles el artículo, que será vendido tres reales más barato en kilogramo.

EN SALAMANCA

Se consigue la rebaja de muchos artículos: : : : : Salamanca, 20.—Se ha vuelto a reunir la ponencia de la clase media, encargada del abaratamiento de la vida.

Ya se ha conseguido que los lecheros rebajen diez céntimos en litro; los huevos se venden a tres reales menos la docena. Se tributan grandes elogios a esta ponencia, que ha tenido un gran éxito.

Volcán en erupción Méjico, 20.—Continúa con gran intensidad la erupción del volcán Popocatepetl. Este después por el cono altísimas e intensas llamas y una lluvia inmensa de cenizas, que causan enormes destrozos.

El pánico entre los habitantes de los pueblos de los alrededores es inmenso. Muchos abandonaron sus casas por temor a que sean invadidas por la lava. (Agencia Americana.)

Monumento a España

Buenos Aires, 19.—El escultor D. Arturo Dresco ha solicitado del Gobierno una prórroga hasta el 24 de junio de 1922 para la terminación del monumento a España, que no ha podido acabar en el plazo que se le con-

LUCERO

COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS INCENDIOS MARITIMOS, ETC. CAPITAL SOCIAL: 2.000.000 DE PESETAS. DESEMBOZADO: 1.000.000 DE PESETAS. Director: JERONIMO MARTINEZ MIEN.—Serrano, 51.—Tel. 8. 15-59 MADRID

cedió a causa de las dificultades provocadas por la huelga de Italia que ha impedido el transporte de mármole de Carrara. (Agencia Americana.)

¿Ha muerto el Rey de Grecia?

Un radiotelegrama lo afirma

Roma, 20.—La estación radiotelegráfica del vapor griego «Atromtos», anclado en el puerto de Brindisi, ha recibido un radiotelegrama anunciando la muerte del Rey de Grecia y la salida del doctor Vidal para París.

Se espera la respuesta del Príncipe Pablo para confirmar esta noticia. (Agencia Radio.)

La Legación de Grecia en París lo desmiente: : : :

París, 20.—La Legación de Grecia en París desmiente la noticia de Roma, comunicada en un radio, recibido en Brindisi, por un vapor griego, y según la cual el Rey de Grecia ha muerto.

Sin embargo, el estado del Soberano está lejos de mejorar. Va a hacerse una operación, para la cual se ha llamado al profesor francés Dalbet, pues el tratamiento intentado por el profesor Vidal no había ocasionado mas que una mejoría pasajera. (Agencia Radio.)

La revolución en Venezuela

Informes contradictorios

Villenstadt (isla de Curaçao), 20.—Las noticias que se reciben de Venezuela relativas a la revolución son contradictorias. Se ha establecido una censura telegráfica rigurosísima. Los refugiados políticos que han podido huir de Caracas dicen que se hacen las prisiones por centenares y que el castillo de San Carlos está atestado de prisioneros políticos.

Se ha producido un movimiento de avance contra la ciudad de Victoria por las tropas coligadas que se han insurreccionado al mando de los jefes de los partidos.

La ciudad ha sido ocupada por el general Olivares, que marcha a la cabeza de los insurrectos.

El ex dictador Castro, recientemente derrocado de la Presidencia, que se encontraba en uno de los Estados limítrofes, entre Venezuela y Colombia, ha tenido con sus tropas varios encuentros con las tropas leales.

Los generales Peñalosa y Blanco Fombona son dueños de la situación en el Estado de Tehira.

El general Gómez ha lanzado una proclama pidiendo el apoyo del país contra el ex Presidente Castro y sus compañeros, asegurando que si la República le presta su concurso, la paz quedará restablecida rápidamente. (Agencia Americana.)

Un terremoto en Lima

Pánico indescriptible

Lima, 20.—En la ciudad acaba de sentirse una fuerte sacudida sísmica.

La población en masa ha abandonado las viviendas, refugiándose en las plazas y en el campo.

Nadie se atreve a entrar en los edificios por temor a que se repita el terremoto y ocurra una catástrofe. El pánico es inmenso.

Las autoridades se esfuerzan en restablecer la calma en los espíritus. (Agencia Americana.)

La Liga de las Naciones

El Consejo se reúne hoy

Bruselas, 20.—El Consejo de la Liga de las Naciones se reúne hoy en Bruselas, presidido por el Sr. Hymans, delegado belga.

España estará representada por el Sr. Quiñones de León; Francia, por M. Bourgeois; Italia, por Tittoni; el Japón, por el vizconde Ishii, e Inglaterra, por Mr. Balfour.

Como se sabe, la Asamblea plenaria de la Liga de las Naciones, convocada por Wilson, se celebrará en Ginebra el 15 de noviembre. (Agencia Radio.)

Boletín religioso para mañana

Jueves 21 de octubre de 1920

Santos del día.—Santos Hilarión, abad; Malco, monje; Victor, obispo y confesor; Asterio, Zotico y Cayo, mártires; Santas Ursula y Colombina, vírgenes y mártires; y Clinia, viuda.

La misa y oficio son de San Hilarión, abad, con rito simple y color blanco.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en las Carmelitas de Santa Ana (calle de Torrijos), y continúa la novena a Santa Teresa; a las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa solemne; por la tarde, a las cuatro y media, estación, rosario, sermón, que predicará el padre Angel Jiménez; novena, reserva y gozos.

En San Ginés continúa la novena a Nuestra Señora de Valvanera, a las seis, predicando el padre Ildelfonso Ruiz.

En Jesús, ídem íd. a su titular, a las diez y a las cinco y media, predicando por la mañana D. Juan Cansapié, y por la tarde el padre León de Santibáñez.

En Covadonga, ídem íd. a la Milagrosa, a las cuatro y media, predicando el padre Hilario Orzanco.

En San Antonio de los Alemanes, ídem ídem a San Rafael, a las cinco y media, predicando D. Domingo Blázquez Majarrés.

En la Buena Dicha, ídem íd. a Nuestra Señora de la Merced, a las cinco y media, predicando D. Enrique Vázquez Camarasa.

En el Santuario del Inmaculado Corazón

Banco de España

Empréstito de Marruecos 5 por 100. 1910

Conforme a instrucciones recientemente recibidas del Banco de Estado de Marruecos, éste de España pone en conocimiento del público que el pago de los intereses y amortización de las obligaciones del empréstito al Gobierno imperial de Marruecos, 5 por 100, 1910, queda establecido, provisionalmente y hasta nuevo aviso, con arreglo a las siguientes bases:

1.ª Los cupones vencidos en 1.º del corriente y los de vencimientos sucesivos, así como los títulos amortizados desde el sorteo de 1.º de agosto de este año, de cualquier numeración que sean, se satisfarán en pesetas españolas, descontándose del importe de los cupones el 5,50 por 100 por impuesto de utilidades. Respecto de los títulos amortizados también se descontará el 5,50 por 100, pero sobre la prima de amortización, o sea sobre la diferencia entre el cambio de la última cotización oficial y el valor nominal de las obligaciones.

2.ª El pago de los cupones de vencimientos anteriores, así como el de los títulos amortizados en otros sorteos, habrá de acomodarse a las instrucciones que se dictaron para sus respectivos vencimientos.

3.ª La presentación de cupones y títulos se verificará en factura duplicada; y

4.ª Estas condiciones podrán ser modificadas en lo sucesivo, conforme a nuevas instrucciones que se reciban, puesto que el Banco de España sólo es, en el servicio de que se trata, un agente ejecutor.

Las personas que tengan obligaciones de este empréstito en depósito en las Cajas del Banco, no tienen, de hoy en adelante, necesidad de pedir por sí, en cada vencimiento, el cobro de sus cupones, puesto que las nuevas disposiciones acordadas permiten entrar en la normalidad y que el Banco proceda en tiempo oportuno a la corta general de todos los cupones y a poner a la disposición de los depositantes, desde la fecha del vencimiento, un libramiento para hacer efectivo su importe, siempre que no den aviso en contrario. Madrid, 15 de octubre de 1920.—El secretario general, O. Blanco-Recio.

Canje de carpetas del 4 por 100 interior.

Realizado ya por el Banco parte del canje de las carpetas de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior que se hallan en depósito en sus Cajas de Madrid, se ha colocado en la Caja de efectos en custodia un cuadro, en el que diariamente se anotarán los números de aquellos depósitos que ya pueden ser devueltos, por tener encarpeta los nuevos títulos.

Los interesados que, sin retirar los depósitos, deseen conocer la numeración de los nuevos títulos que les han sido aplicados, pueden presentar en la Caja los respectivos resguardos, a fin de que se estampe en ellos el correspondiente cajetín. Madrid, 19 de octubre de 1920.—El secretario general, O. Blanco-Recio.

de María, ídem íd. a su titular, a las cinco y media, y predica el padre Echevarría. En los Servitas (plaza de San Nicolás), a las seis de la tarde, corona. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Buena Dicha en su iglesia y San Antonio de la Florida, o del Sagrado Corazón de María en las Reparadoras. Espíritu Santo. Adoración nocturna, turno San Marcos Evangelista.

NUESTROS VIAJES UN MES EN ITALIA

Salida: el 3 de noviembre

Itinerario:

Cerbere, Cette, Marsella, Niza, Monte Carlo, Génova, Pisa, Roma, Nápoles, Isla de Capri, Sorrento, Pompeya, El Vesubio, Florencia, Bolonia, Venecia, Milán, Génova, Marsella, Port-Bou.

Precio del billete, Primera clase: 1.750 pesetas

Informes: Servicios de Turismo de «La Correspondencia de España», Arenal, 1, Madrid.

LA MODA

LA MODA DE LOS CUELLOS ALTOS

La mayoría de los modelos de trajes destinados para calle, y aun algunos de mucho vestir, traen los cuellos muy altos, característica de la moda de este invierno.

En el pasado ya se inició esta tendencia, que no alcanzó el éxito que parece va a obtener este invierno.

Y al volver estos cuellos altos, muchas señoras piensan con terror si tendrán que soportar las molestias que esta moda trae consigo.

Hace unos años también estuvieron en boga, y durante mucho tiempo las mujeres sufrieron las desagradables consecuencias de las despiadadas ballenas que sostenían los cuellos altos. Se incrustaban terriblemente en la carne, dejando huellas, a veces sangrientas, siempre dolorosas y feas.

Esa fue la causa de que se dejase el cuello al aire libre, sin ninguna clase de tortura, y gracias a ello se han curado las heridas y hemos visto los bonitos cuellos desnudos que se lucían hasta ahora; no todos, porque algunos aún conservaban huellas del tormento pasado.

Para desvanecer este terror que sienten las mujeres que probaron esta moda en otros tiempos, dicen que los modernos cuellos altos no tienen ballenas de ninguna clase y, por consiguiente, son flexibles, sin rigideces molestas.

¡Qué horror! A los pocos días de uso, estos cuellos se arrugan y forman pliegues «acordeón», muy poco favorecedores para el rostro, el cuello y el vestido mismo.

En algún modelo se ve el cuello alto, que, sin embargo, deja al descubierto el escote descaradamente. Esto representa una gran hipocresía femenina. ¿Por qué no confesar que queriendo buscar un cambio en la moda del desnudo, la buscan donde pueden?

Además, ¿a qué viene ese cambio brusco, ese salto de los grandes escotes osados, a la pudibundez monjil de los cuellos altos y cerrados?

Basta con que se adopten cuerpos con mangas y menos escote, y se alarguen las faldas, por lo menos en trajes de calle. Esto es suficiente.

Para la calle, soy partidaria de los grandes cuellos de piel o de tejido muy envolventes y que tapen hasta la nariz; pero para más «vestir», un poco de escote no



La faldita interior, de raso negro; sobre ella unos anchos tabloncillos sueltos, de sarga azul marino, y el cuerpo bordado en negro.



Abrigo recto, azul marino, de lana gruesa, adornado con piel de Mongolia desrizada «beige» y bordados del mismo tono.



Como no se lleva ni bolsillo ni cinturón en los abrigos, este modelo, de duvetina gris, adornado con bordados de acero y piel de topo, carece de ellos.

significa nada y favorece más que esos cuellos altos flexibles. O si se quiere adoptar esa innovación, existen distintos medios bonitos: una cinta ancha alrededor del cuello, rematada con un gran lazo o una rosa coquetona, con ramitas, que cuegan adornadas de hojas; una cinta adornada de bordaditos y abalorios, con una borlita de ellos, que cuelgue a un lado; una gola de encaje, igual que la del vestido... ¡Qué se yo!

Hay muchas maneras de adoptar una moda que favorezca; en estos pequeños detalles se conoce a las verdaderas elegantes, que adoptan de la moda lo que es bonito y les sienta bien.

Los cuellos cubiertos son de buen efecto en la calle y paseos; pero en una visita, en un teatro, resultan sofocantes, incómodos; el lucir una bonita línea de cuello en un sitio abrigado, está muy permitido, y sería lástima que la mujer tapase ese trocito de carne que tanto la favorece.

De modo que quedamos en que este invierno una mujer que quiera estar favorecida yendo a la moda, use para la calle vestidos o abrigos con grandes cuellos de piel que la cubran, si es preciso, hasta la nariz; pero que en visita, teatro, etc., puedan abrirse y escotarse de manera que luzca la casi siempre bonita línea del cuello... a no ser que prefiera, por ser ultra «chico», sacrificar la belleza a la elegancia.

El mejor dentífrico

CORALINE

PEDIDLO EN TODAS LAS PERFUMERAS

COSLADA

AGUAS PURGANTES
Los pedidos al por mayor para España y el extranjero a los representantes MARTIN Y DURAN Tetuan, 8, Madrid y al por menor en todas las principales farmacias y droguerías.

Las AGUAS DE COSLADA constituyen el purgante más eficaz, rápido y seguro; jamás al tomarlas causan irritación, cólicos ni dolores de vientre, como sucede con las demás aguas purgantes; las de COSLADA son las únicas que obran a los pocos minutos de tomarlas, y están exentas del sabor amargo que tienen las demás aguas purgantes; sus efectos son seguros y rapidísimos, siendo las mejores que se conocen en todo el mundo, según el dictamen de eminencias médicas.

Ozonopino Ruy-Ram

Perfume del bosque, con el bactericida trioximetileno, es el bálsamo de la vida, evita las enfermedades contagiosas y hace agradable la estancia en las habitaciones, regenerando y purificando la atmósfera, su empleo con gran éxito en Palacio Real, Ministerios, Ayuntamiento, Gastos, Circos, Teatros, Talleres y Casas particulares.

Carretas, 37, principal

¡El que no anuncia no vende!

Pedid siempre, antes de hacer vuestra publicidad, nuestra última tarifa de precios. Presupuestos con dibujos gratis para anuncios en toda la Prensa de España, vallas, teatros, tranvías, luminosos, álbums carreras de caballos, vitrinas, etcétera.

Empresa Anunciadora "Los Tiroleses"

Conde de Romanones, 7 y 9, entresuelos
Fundada en 1885 - Teléfono 331 M - Apartado de Correos núm. 40

Para anisados. Para Licores
Para jarabes. Para escarchados
Para coñacs.
FRANCISCO ALVAREZ CONSTANTINA Sevilla

Agencia de Publicidad, León, núm. 20, Madrid

Para anuncios y esquelas, "Los Tiroleses". Romanones, 7.

AUTOMOVILES DE OCASION

SALON - BOLSA:
Núñez de Balboa, 8
Teléf. 790-S

TALLERES:
Carretera de Vicálvaro, 8
Teléf. 1539-S

ROCA AUTOMOVILES MADRID

Admitimos autos y carrocerías en DEPOSITO y a COMISION para la venta. Gastos reducidos. Comisión módica. Garantía absoluta.

Grandes locales para más de cien automóviles

Señoras

caballeros, ocasión. A comprar barato, alhajas, relojes, pianos, antigüedades, máquinas fotográficas, máquinas escribir, bolsillos, medallas, cadenas, paraguas, impermeables, tapices, grabadinos, relojes pared, objetos raros, a la popular CASA SERRA, HORTALEZA, 9. Próximo Gran Vía.

Fúnebres

Lámparas de todas aplicaciones para cementerio. Calefacción práctica y transportable por petróleo; calentadores, calentacamas y calentadores de todas clases. Utensilios de cocina incomparables, cafeteras, filtros para agua, jaulas. Madrid, 12, plaza de Heradores, 12 (esquina a San Felipe Neri).

CURACIÓN RADICAL Y RÁPIDA

SANTAL MIDY

de los Finjos Recientes ó Persistentes

Exigir la Firma:

PARIS, 8, rue Vivienne, 8 y en todas las Farmacias.



Purgaos antes del invierno

pues solamente una sangre rica y pura, libre de los humores acumulados durante el otoño, y circulando en un organismo robusto y sano, os permitirá afrontar sin temor alguno los rigores de esta peligrosa estación.

Sobre todo no lo dejéis, para mañana y no lo consideréis como una carga porque

El purgarse se ha convertido en un placer gracias a las deliciosas

Pildoras del D^r DEHAUT

que se toman fácilmente, obran rápida y completamente, al mismo tiempo que con gran suavidad, evitan las molestias de tener que guardar la habitación y son económicas, puesto que a cantidad igual, son más eficaces que cualquier otro de los purgantes conocidos.

DOSIS: Purgante: de 2 a 3 Pildoras. Laxante: 1 Pildora.

De venta en todas las Farmacias
D^r DEHAUT, 147, Faubourg St-Denis, PARIS

JARABE DE GIBERT

y Grajeas

AFECCIONES SIFILITICAS VICIOS DE LA SANGRE

Preparados por MOUTON-GUAMEL, Farmacéutico DESCONFESOR DE LAS IMITACIONES. ANKER, Nelson-Lafitte, Paris.

MATERIAL FERROVIARIO

Compramos carriles, vagones, vagonetas, molinos, material de hierro y motores. Peligros, 3, entresuelo. S. A. LA VASCONGADA

ESTERAS

Linoleum, terciopelos. Realización a mitad de precio. Cañizares, 3 (frente iglesia).

Antes de comprar especificaciones o extrajeros y precios, preguntar precios en Puebla, 11, farmacia de García Moro. Tenemos el Depurativo Radical mejor del mundo.

Las galletas OLIBET son las mejores

A plazos

con precios de contado y pago mensual insignificante, vende sus discos y aparatos ODEON.

Solicite Vd. catálogos y condiciones dirigiéndose a ODEON, Preciados, 1, MADRID

VIAJANTE

experto en la venta de máquinas para escribir, necesitamos para Baleares, Marruecos y otras provincias. Ofertas con referencias y pretensiones a Leblanc y Periquet Hermanos. Apartado 381. Madrid.

CASINO DE MADRID

Se saca a concurso la impresión, tirada y encuadernación de la lista de señores socios. Las proposiciones se recibirán hasta las 7 de la tarde del 25 del actual en las oficinas, donde estará de manifiesto el modelo y bases. Madrid, 19 de octubre de 1920. El secretario, José María Cuartero.

POLICIA

Contestaciones al programa. Se cambian textos antiguos por moderno. Prat, Luna, 20, de cuatro a seis.

PARA EL DIA DE LOS SANTOS ALUMBRADO EN LOS CEMENTERIOS

Pompas Fúnebres. Avenida de Peñalver, núm. 15.

A. Vallejo. Fabricante de muebles, decoración y arte en todos los estilos antiguos y modernos. Pídanse proyectos y presupuestos. Exposición: Plaza de Celenque, 1.

Vajillas, grandes surtidos

Nuevos dibujos, muy baratos. Copas, vasos, botellas, jarras, juegos de café, juegos de lavabo, lámparas para luz eléctrica, filtros para agua, tazas, jicaras, objetos para regalo. Calle de Espoz y Mina, núm. 40, esquina a la plaza del Angel, MADRID.